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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reportan extorsión telefónica a 150 ediles 
De los 217 presidentes municipales de Puebla, 150 han reportado a la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado, haber sido víctimas de chantaje telefónico, ellos o alguien 
de sus funcionarios o familiares, en el periodo del 14 de febrero al pasado 27 de 
septiembre, en su mayoría piensan que son amenazados por el crimen organizado, pero 

eso queda descartado. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Firman la paz católicos y cristianos de Tlanalapan  
Tras las agresiones que sufrieron cristianos por parte de católicos en San Rafael 

Tlanalapan, ayer representantes de ambas religiones firmaron un acuerdo por la Paz 
Social y la Gobernabilidad, mediante el cual se comprometieron a respetarse entre sí. (El 

Heraldo) 
   

 

 

Mejorarán aulas, destinan 7 mdp 
El presidente municipal manifestó que la intención es mejorar la calidad de las aulas 
ubicadas en diferentes instituciones educativas principalmente en las que se ubican en las 
17 juntas auxiliares. (Síntesis) 

  
 

 

El PRI del municipio raya en la ilegalidad 
A una semana de arrancar el proceso electoral del 2012, el PRI del municipio más 
importante de la entidad está acéfalo, y desde casi hace tres meses enfrenta un vacío 
estatutario que arrastra a 708 comités seccionales y un listado nominal de casi un millón 
116 mil electores. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

La construcción del CIS no generará deuda: Gali 

Antonio Gali Fayad reveló que la construcción del Centro Integral de Servicios (CIS) no 
afectará ninguna partida presupuestal del gobierno estatal, pese a que se realizará bajo 
el esquema de Proyecto de Prestación de Servicios (PPS). El secretario de Infraestructura 
explicó que la empresa que gane la licitación de la obra —que costará en total 2 mil 
millones—, tendrá como garantía de pago el predio y los inmuebles que se construyan en 
el lugar durante los 25 años que dure la concesión. (Cambio) 

  
 

 

Revocan mandato al edil Porfirio Loaeza 
Diputados del Congreso local avalan, por mayoría, la revocación de mandato; el 
presidente municipal ha sido juzgado en instancias estatales y federales todas han ido 
ratificando las irregularidades que se le imputan, afirma Mario Riestra Piña. (Milenio) 

  
 

 

Destituyen al alcalde de Tlatlauquitepec; se usó al OFS como garrote: partidos  

El Congreso local revocó el mandato al presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio 

Loeza Aguilar, debido a que no solventó las acusaciones de daño patrimonial y deficiencia 
administrativa por 19 millones 422 mil pesos que enfrenta de su cuenta pública 2006, 
cuando fue alcalde por primera vez. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

CAIP reconoce a la BUAP por su transparencia 
La Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) y la Dirección de Evaluación y 

Estudios del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Distrito 
Federal, (INFODF), calificaron como un 96.5 a la BUAP en lo que se refiere a la 
publicación de la información en su página de internet. (La Opinión) 

  
 

 

Abasto de medicamento 
Asegura el  secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, que todo está casi listo para que 

a partir del próximo año se ponga en marcha el programa ―Medicina para Todos‖, a 
través del cual los pacientes que no obtengan el medicamento en un lapso de 24 horas de 
recetas  expedidas por la Secretaría de Salud del Estado, se les entregue un vale para ser 

canjeado en las farmacias privadas incluidas en el programa. (Momento)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Diputados concretan la destitución del edil de Tlatlauquitepec 
Los diputados del Congreso local aprobaron, por mayoría, la destitución del edil de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, a quien se le atribuyó un manejo irregular de 
recursos por 19 millones de pesos, ejercidos durante su primera gestión como presidente 

municipal de ese ayuntamiento en el periodo 2005-2008. (e-consulta) 
  

 

 

SSP solicita apoyo a sus pares de otros estados para hallar a los artesanos 
desaparecidos 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado, Ardelio Vargas Fosado, 

informó que además de la investigación que lleva a cabo la PGJ, ante la exigencia de la 

sociedad la dependencia a su cargo ha iniciado comunicación y contactos con los 
despachos de varios estados del norte del país en busca del paradero de 14 artesanos 
poblanos reportados como desaparecidos desde agosto. (Periódico digital) 

  
 

 

Eduardo Rivera Santamaría preso por fraude  
Fuentes de probada confiabilidad me aseguran que el otrora influyente y poderosísimo 

empresario, Eduardo Rivera Santamaría, se encuentra preso desde hace poco más de tres 
semanas en el penal Ignacio Allende del puerto de Veracruz. (Contraparte) 

  
 

 

Abierto José Juan a fumar la pipa de la paz con Moreno Valle  
José Juan Espinosa está abierto a recuperar la relación con el gobierno de Rafael Moreno 
Valle. El diputado local de Movimiento Ciudadano consideró que siempre ha sido 
respetuoso con el gobernador, pero se dijo un diputado de oposición que se mantiene. 

(Imagen Poblana) 
  
 

 

Poblanas, entre las mujeres que más acuden a abortar al DF  
Si bien en Puebla el aborto está penalizado, las mujeres de la entidad han encontrado 
una alternativa para interrumpir embarazos no deseados en el DF, y están a la cabeza en 
estadísticas publicadas por el gobierno de la capital del país y de MARIA una organización 
civil que ayuda económicamente a quienes no cuentan con dinero para pagar la 

intervención. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Hipotecan Coahuila 

Con votos del PRI y PRD, el Congreso estatal aprobó destinar el 100 por ciento del ISN 
para facilitar la renegociación y pago de la deuda de Coahuila. (Reforma) 

  
 

 
Avalan ley antiaborto 

Siete ministros de 11 consideran inconstitucional legislación local. El voto del ministro 
Pardo Rebolledo definió el fallo. (El Universal) 

  
 

 
Lanzan ofensiva federal para “rescatar” Veracruz  
El Ejército, la Marina-Armada de México, la Policía Federal y la Procuraduría General de la 
República reforzarán sus labores operativas y de inteligencia en Veracruz en apoyo a las 
autoridades locales para debilitar a los criminales que actúan en dicha entidad. (Milenio)  

  
 

 

Se resquebraja la transacción de Pemex en Repsol 
El consejo de administración de Repsol decidió "instar" a Petróleos Mexicanos (Pemex) y 

a la constructora española Sacyr a "dejar sin efecto" su alianza de sindicación de 
acciones, que anunciaron el pasado 29 de agosto y que supuso una inversión de mil 150 
millones de euros (unos 19 mil 550 millones de pesos) para la paraestatal mexicana. (La 
Jornada) 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114776&articulo=Abierto%20José%20Juan%20a%20fumar%20la%20pipa%20de%20la%20paz%20con%20Moreno%20Valle%3c/B%3e
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17977:poblanas-entre-las-mujeres-que-más-acuden-a-abortar-al-df&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 3 

 

 
 

La SCJN criminaliza aborto en BC 
En Baja California se mantendrá vigente en la Constitución local el reconocimiento 
jurídico de la vida prenatal y lo que conlleva ello, como son sus derechos legales. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

El Ejecutivo sí puede ser emplazado por el IFE: TEPJF 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó que tanto el 
Ejecutivo federal como cualquier funcionario están obligados a atender los 
emplazamientos del IFE, durante el desahogo de procedimientos administrativos 
sancionadores. (El Financiero Digital) 

  
 

 

En la mayor redada en la Unión Americana capturan a 2, 901 migrantes 

Las autoridades de inmigración de EU anunciaron ayer el arresto de 2,901 
indocumentados con antecedentes penales, entre ellos 1,600 condenados por delitos 
graves, en una redada hecha la semana pasada y que forma parte de la llamada 
operación ―Cross Check‖ para reforzar la seguridad nacional. (Crónica) 

  
 

 

Permanece la ley antiaborto de BC; no hubo mayoría calificada para invalidarla 
Faltó un voto para que la Corte invalidara el artículo de Baja California que protege la 
vida desde la concepción, fue el del ministro Jorge Pardo que determinó que la norma 

siga vigente. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Anuncia Rivera 18 mdp para Espacios Educativos 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez supervisó el inicio de obras del programa de Espacios Educativos, el cual en una 
primera etapa destinará un total de 7 millones 365 mil 896 pesos, procedentes del Fondo de Infraestructura 
Social Municipal, para la construcción de once aulas en cuatro planteles educativos de la ciudad, en beneficio de 
alrededor de mil alumnos. Lo anterior, tras realizar una extensa gira de trabajo por las juntas auxiliares de 

Ignacio Romero Vargas, San Francisco Totimehuacán y San Baltasar Campeche. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82410  

 

 
 
CAMBIO 

 Lalo endeuda a Puebla con 200 mdp 

El tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, informó que la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado ya 
avaló la línea de crédito del Ayuntamiento por 200 millones de pesos pues lo consideró solvente. El funcionario 
aseveró que después de que la línea de crédito fue aprobada en el seno del Cabildo, el Ejecutivo estatal realizó 
una evaluación para certificar la capacidad de endeudamiento y de pago del ayuntamiento. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-lalo-endeuda-a-puebla-con-200-
mdp.htm  
 

CAMBIO 

 El alcalde cabildea con diputados federales 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ayer viajó a la ciudad de México para reunirse con el exgobernador de 
Guanajuato y senador, Carlos Medina Plascencia. También se reunió con diputados federales para seguir 
gestionando recursos para el 2012. Indicó que buscará la asesoría de Medina Plascencia para impulsar proyectos 
en la capital. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-el-alcalde-cabildea-con-diputados-
federales.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82410
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-lalo-endeuda-a-puebla-con-200-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-lalo-endeuda-a-puebla-con-200-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-el-alcalde-cabildea-con-diputados-federales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-el-alcalde-cabildea-con-diputados-federales.htm
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CAMBIO 

 Denuncian favoritismo en asignación de obras 
El presidente municipal capitalino Eduardo Rivera debe realizar una ―limpieza‖ de funcionarios de segundo y tercer 
nivel en la Secretaría de Administración Urbana y Obras Públicas, debido a que por una parte hay exclusión de 
constructores y, por otra, favoritismo para algunos organismos empresariales, denunció el presidente de la Acoem 

Siglo XXI, José Alfredo Vega. (Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-om-puebla-denuncian-favoritismo-en-
asignaci-n-de-obras.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Serán los introductores de carne quienes se harán cargo del rastro, asegura Rivera 
El rastro sigue siendo un tema pendiente en la agenda municipal, reconoció el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, quien confió en que será antes de que cierre este año cuando ya exista mayor certidumbre 
sobre este lugar. Esta semana, vecinos de San Jerónimo Caleras volvieron a quejarse de la polución que emana 
de este matadero, donde vísceras y sangre de los animales ahí sacrificados son vertidas a la barranca El Conde, 

provocando malos olores y fauna nociva, como jaurías, moscas y otros insectos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/mun307.php   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento poblano “no cobra diezmo” para asignar obras a constructoras : Rivera 

Con una inversión de 7 millones 365 mil pesos, el ayuntamiento de Puebla inició la primera etapa del Programa de 
Espacios Educativos en la capital del estado, lo que beneficiará directamente a más de mil estudiantes de 

diferentes instituciones de secundaria y bachillerato. El alcalde señaló que en la Comuna no existe un 
condicionamiento político ni económico para la entrega de los contratos de estas obras a las empresas 
constructoras que les fueron asignados los contratos. ―Aquí no cobramos diezmo‖, afirmó el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/mun207.php  

 

 
 
MILENIO  

 Arranca el programa de espacios educativos; comuna invertirá 7 mdp 
El edil poblano, Eduardo Rivera Pérez, supervisó el inicio de obras del Programa de Espacios Educativos, el cual en 
una primera etapa destinará 7 millones 365 mil 896 pesos, procedentes del Fondo de Infraestructura Social 
Municipal, para la construcción de 11 aulas en cuatro escuelas, que beneficiarán alrededor de mil alumnos. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9034560  

 

 
 
OPINION 

 Promociona Rivera Pérez a Puebla para obtener más recursos federales 
Ayer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la ciudad de México con la intención de 
conseguir más recursos para promocionar a la ciudad en una reunión con diputados federales. En entrevista tras 
finalizar la gira de trabajo para la entrega de espacios educativos en cuatro puntos de la ciudad dio a conocer que 
también habrá una reunión con los demás ediles pertenecientes de las Ciudades Patrimonio de la Humanidad en 
los próximos días quienes también solicitarán a la federación un aumento de recursos para el próximo año. (Pilar 

Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50039  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-om-puebla-denuncian-favoritismo-en-asignaci-n-de-obras.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-om-puebla-denuncian-favoritismo-en-asignaci-n-de-obras.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/mun307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/mun207.php
http://impreso.milenio.com/node/9034560
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50039


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 5 

 
OPINION 

 Pone en marcha Eduardo Rivera obras de infraestructura educativa 
Con una inversión inicial de 7 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla puso en marcha diferentes obras en 
escuelas para la construcción de talleres de cómputo y salones de curso en bachilleratos de la ciudad. Durante la 
gira de trabajo que realizó el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez por las juntas auxiliares de 

Ignacio Romero Vargas, San Francisco Totimehuacan y San Baltasar Campeche. Las obras que entregó el alcalde 
de Puebla fueron de infraestructura educativa con la intención de mejorar la calidad de trabajo de los profesores y 
de estudio para los alumnos, así como para que cuenten con mayor tecnología para adquirir nuevos y mejores 
conocimientos. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50041  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Pavimentarán con concreto hidráulico en 4 arterias principales 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velásquez Gutiérrez, informó que en dos 

semanas se lanzará la licitación para la rehabilitación con concreto hidráulico de las vialidades Juan Pablo II, 31 
Poniente-Oriente, Zavaleta y el bulevar Xonaca en las que se invertirán 400 millones de pesos correspondientes a 
recursos del Ayuntamiento. En otro tema, luego de que el secretario de Infraestructura del gobierno del estado, 
en entrevista para CAMBIO señalara que a más tardar el lunes se iniciarán las obras del Metrobus, Velásquez 
Gutiérrez dijo que desde hace meses se ha trabajado con el Ejecutivo estatal para definir los cortes de vialidades 
y cruces que hará la Dirección de Vialidad del municipio, pues será la única colaboración que hará al proyecto el 

gobierno de Eduardo Rivera Pérez: ―Hay una coordinación muy estrecha (…) el Ayuntamiento no va a tener 
participación económica en el proyecto‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-pavimentar-n-con-concreto-hidr-
ulico-en-4-arterias-principales.htm  
 

 

CAMBIO 

 Ayuntamiento venderá libros de El roto 

El ayuntamiento de Puebla venderá libros para obtener fondos que se destinarán para fomentar la lectura en las 
juntas auxiliares bajo el programa ―Yo sí leo‖ informaron los regidores de Comisión de Turismo, Arte y Cultura del 
Cabildo poblano encabezados Miriam Mozo Rodríguez. La concejal informó que el próximo jueves en el Teatro de 
la Ciudad se presentará gratuitamente la puesta teatral El roto, en donde se ofrecerá a los asistentes la versión 
literaria de la obra que tendrá un costo de 50 pesos y cuenta con un tiraje de 5 mil. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-ayuntamiento-vender-libros-de-el-

roto.htm  
 

 
 

MILENIO  

 “Necesarios 2 mmdp para pavimentación” 
Para abatir el rezago de cinco mil calles sin pavimentación que existe en la capital, se necesita una inversión de 2 
mil millones de pesos en los próximos cinco años, sostuvo el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública municipal (Seduopm), José Felipe Velázquez Gutiérrez. Detalló que la creación de vialidades nuevas debe 
distribuirse equitativamente en cada ejercicio fiscal; de modo que se logre una erogación constante de 
aproximadamente 400 millones de pesos por lo que resta de este periodo y dos terceras partes del siguiente. 
(Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9034498  

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50041
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-pavimentar-n-con-concreto-hidr-ulico-en-4-arterias-principales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-pavimentar-n-con-concreto-hidr-ulico-en-4-arterias-principales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-ayuntamiento-vender-libros-de-el-roto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/290911-le-puebla-ayuntamiento-vender-libros-de-el-roto.htm
http://impreso.milenio.com/node/9034498
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OPINION 

 Inicia Programa Municipal de Fomento a la Lectura “Yo si Leo” 

Como parte del programa de fomento a la lectura ―Yo si leo‖, este jueves se presentará gratuitamente la obra 
teatral ―El roto‖ a las 18:00 horas y el viernes a las 13:00 horas en el Teatro Principal, anunciaron en conferencia 
de prensa los regidores Miriam Mozo Rodríguez, Alejandra Domínguez Narváez y Julio César Sánchez Juárez, 
integrantes de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura del Cabildo poblano.  De forma complementaria a la obra, 
se distribuirá el libro que tiene el mismo título, el cual tendrá un costo de 50 pesos; lo que se recaude por la 
venta del texto para niños se destinará para dotar de libros a las 17 juntas auxiliares de la capital, donde también 
se presentará la obra en igual número de escuelas. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50061  
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 El Ayuntamiento eroga 232 mdp en 59 licitaciones y adjudicaciones 

En entrevista con e-consulta, el funcionario capitalino detalló que del total de los recursos utilizados, 157 millones 
866 mil pesos corresponden al pago de concursos licitados; 37 millones 145 mil pesos, a procesos por invitación; 
25 millones 537 mil pesos, a la adjudicación directa de contratos y 11 millones pesos, a convenios con una 
invitación mínima de tres empresas. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18169:comuna-eroga-232-millones-en-
procesos-de-licitaci%C3%B3n-y-adjudicaciones&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entregan apoyos „Impulso México‟ a 10 proyectos de jóvenes emprendedores de Puebla 
El Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) entregó apoyos del programa ―Proyectos juveniles 
Impulso México‖ por 240 millones de pesos a 10 organizaciones civiles para detonar iniciativas sustentables en 
beneficio de los jóvenes poblanos. El director del IJMP, Emmanuel Torres Bautista, señaló que los montos 

entregados a esta decena de proyectos forman parte de una bolsa integrada por recursos municipales y federales.  
Indicó que la dependencia cuenta con un presupuesto de 300 millones de pesos para apoyar proyectos juveniles 
que reflejen un beneficio a este sector de la población. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141319:entregan-apoyos-
%E2%80%98impulso-m%C3%A9xico%E2%80%99-a-10-proyectos-de-j%C3%B3venes-emprendedores-de-
puebla&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría de Finanzas del Estado aprueba deuda por 200 mdp al Ayuntamiento de Puebla 
Aprueba la Secretaría de Finanzas del estado la deuda por 200 millones de pesos al Ayuntamiento de Puebla, así 
lo dio a conocer el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, quien dijo que han recibido el oficio de autorización 
para adquirir la deuda, refirió que sólo faltará que este documento se suba a la sesión de cabildo y una vez 
aprobada la deuda esta se podrá adquirir de manera inmediata. En entrevista el responsable de los dineros del 
municipio, agregó que debido a que existe un contrato del gobierno del Estado para otorgar préstamos a los 

Ayuntamientos por tres mil millones de pesos, no será necesario que la aprobación pase por el Congreso local. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141314:secretar%C3%ADa-de-
finanzas-del-estado-aprueba-deuda-por-200-mdp-al-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=534 
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50061
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18169:comuna-eroga-232-millones-en-procesos-de-licitaci%C3%B3n-y-adjudicaciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18169:comuna-eroga-232-millones-en-procesos-de-licitaci%C3%B3n-y-adjudicaciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Gobernación municipal mantendrá cerrado el tianguis de San Isidro hasta concretar acuerdo 
En tanto no exista un acuerdo entre las organizaciones de comerciantes que se instalan en el tianguis de Granjas 
San Isidro, el predio de casi una hectárea se mantendrá cerrado afirmó el secretario de gobernación, Pablo 

Montiel. El funcionario municipal señaló que tras el enfrentamiento de la semana pasada entre los miembros de la 
organización Doroteo Arango y Antorcha Campesina; la comuna decidió resguardar el predio y evitar que los 
cerca de 400 vendedores se instalaran el pasado lunes. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141313:gobernaci%C3%B3n-
municipal-mantendr%C3%A1-cerrado-el-tianguis-de-san-isidro-hasta-concretar-acuerdo&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 En dos semanas iniciará proceso de licitación de vialidades de concreto hidráulico 
El Secretario de Gestión Urbana y Obras Pública del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez aseveró 
que en dos semanas a más tardar se dará a conocer la licitación para las obras de construcción de las primeras 
cuatro vialidades de concreto hidráulico cuya inversión aproximada es de 400 millones de pesos. El funcionario 
municipal señaló que los tramos a intervenir son los ubicados en la 31 Oriente-Poniente, Bulevar Xonaca, circuito 
Juan Pablo Segundo y Calzada Zavaleta, que serán las primeras vialidades en las que se iniciarán las obras. 
(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141311:en-dos-semanas-
iniciar%C3%A1-proceso-de-licitaci%C3%B3n-de-vialidades-de-concreto-hidr%C3%A1ulico&Itemid=534 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 La 31, Zavaleta, Xonaca y Circuito serán repavimentadas con concreto 
Con una inversión de 400 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla pondrá concreto en la 31 Oriente-
Poniente, el Circuito Juan Pablo II, el bulevar Xonaca y la Calzada Zavaleta. Así lo dio a conocer el secretario de 
Obra Pública, Felipe Velázquez, quien detalló que será en dos semanas cuando se lance la licitación. En tanto, que 
tomando en cuenta la alta afluencia vehicular analizan la posibilidad de hacer puentes en el bulevar Atlixco en los 
cruces con la 25 y 31 Poniente, y el Circuito Juan Pablo II. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17956:la-31-zavaleta-xonaca-y-

circuito-ser%C3%A1n-repavimentadas-con-concreto&Itemid=125  
 
 

 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Exigen regresar a Central de Abasto 
Productores de hortalizas y legumbres de la Central de Abastos realizaron un platón frente a Palacio Municipal 

para exigir la destitución del secretario general el Consejo de Administración de la central, Luis Pinto Medel, por 
ser una persona muy conflictiva y abusiva, así lo calificaron. Desde el medio día de ayer los comerciantes que 
desde más de 15 años han vendido sus productos perecederos en la zona de La Barranca de la Central de Abastos 
se manifestaron en la sede del gobierno municipal para solicitar la pronta solución al conflicto que se vive en el 
lugar, debido a que el administrador del mercado de forma "injustificada" los desalojó la semana pasada 
prohibiéndoles la venta de su mercancía. (Irene Díaz)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112363/Exigen-regresar-a-Central-de-Abasto  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17956:la-31-zavaleta-xonaca-y-circuito-ser%C3%A1n-repavimentadas-con-concreto&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17956:la-31-zavaleta-xonaca-y-circuito-ser%C3%A1n-repavimentadas-con-concreto&Itemid=125
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112363/Exigen-regresar-a-Central-de-Abasto
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA  

 Es el Rastro Municipal un foco de infección 
Habitantes de las colonias Lomas de San Jerónimo y San Juan pertenecientes a la junta auxiliar de San Jerónimo 

Caleras ya no aguantan los graves focos de contaminación que produce el Rastro Municipal, pues el mal olor, las 
descargas de sangre y vísceras a la barranca El Conde, así como la presencia de plagas de moscas, son un 
problema de salud pública para los ciudadanos de la zona. Los vecinos denunciaron que el Rastro Municipal no 
tiene el más mínimo control en las descargas y el manejo de los desechos de los animales que se sacrifican 
diariamente en el matadero. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82408  

 

 
 
MILENIO  

 En tractores, productores se manifestaron frente a Palacio 
A cuatro días de que se cumpla el plazo para su desalojo de la Central de Abastos, integrantes del Frente de 
Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres AC se manifestaron frente al Palacio Municipal. Encabezados por 
su presidente, Fidel Cuateco Osorio, y algunos montados en tractores, alrededor de 200 campesinos demandaron 
que las autoridades otorguen un espacio de comercialización en este lugar o proporcionen algún otro. Durante 
una entrevista, el líder de los quejosos recordó que Enrique Doger Guerrero proporcionó la ―zona del canal‖ para 
su actividad; sin embargo, aseguró que al paso del tiempo, fueron trasladados a la vía pública. (Guillermo 

Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9034553  

 

 
 
OPINION 

 Exigen solución productores de hortalizas al conflicto de la Central de Abasto  
Con el uso de tractores y amenazas de plantones permanentes los agricultores de la Central de Abasto buscan 
ejercer presión al ayuntamiento de Puebla con la finalidad de que resuelvan los conflictos que se han desarrollado 
en este punto de la ciudad. Al mediodía de este miércoles en la plancha del zócalo de la ciudad acudieron los 
productores de hortalizas donde también solicitaron la salida de Luis Pinto Medel, Secretario General del Consejo 
de Administración de la Central de Abasto, pues aseguran que ha cometido muchos abusos en contra de los 

productores impidiéndoles trabajar en el lugar. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50040  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Productores de hortalizas piden destitución del secretario de Administración de la Central de 

Abasto 
Productores de hortalizas y legumbres de la Central de Abastos se manifestaron frente al Palacio Municipal para 
exigir la destitución del secretario de Administración de esa zona comercial, Luis Pinto, argumentado que de 
forma injusta fueron retirados del predio en el que se instalan para vender y ello les ha generado pérdidas de 
hasta 50 por ciento de su producción. El presidente del Frente de Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres, 
Fidel Cuateco Osorio, señaló que desde hace dos meses existe un conflicto con el representante de este centro de 

abasto; quien los ha hostigado para despojarlos del predio conocido como ―La Barranca‖, en donde se establecen 
para comercializar sus mercancías. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141320:productores-de-
hortalizas-piden-destituci%C3%B3n-del-secretario-de-administraci%C3%B3n-de-la-central-de-

abasto&Itemid=534 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82408
http://impreso.milenio.com/node/9034553
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50040
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IMAGEN POBLANA  

 Obligará Pedro Gutiérrez a que Maldonado se transparente 
A través del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el regidor Pedro Gutiérrez Varela obligará a que 
Gerardo Maldonado Balvanera, ―presidente‖ del Comité Directivo Municipal del PAN, se transparente. Además, le 
exigió promover la unidad del partido en lugar de expresarse con un lenguaje soez contra el gobernador Rafael 
Moreno Valle. Mediante un juicio de protección de los derechos político-electorales, el panista solicitó a la 

autoridad electoral analizar el caso. En este proceso ofreció el pago de cuotas al partido siempre y cuando 
Maldonado cumpla la ley.  (Miguel Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114774&articulo=Obligar%E1%20Pedro%20Guti%E9rrez%20a
%20que%20Maldonado%20se%20transparente%3C/B%3E  
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Integrantes de la Central de Abasto se manifiestan 
Comerciantes de la Central Abasto se manifestaron en la plancha del zócalo de la ciudad, esta ocasión se hicieron 

acompañar de tractores con los que cerraron paso a los automovilistas. Los productores de hortalizas exigieron 
apoyo al ayuntamiento para que sean respetados sus espacios de trabajo en este lugar de la ciudad, ya que se 
han generado varios conflictos. Los inconformes, además pidieron la destitución de Luis Pinto Medel, Secretario 
General del Consejo de Administración en este centro de abastecimiento, asegurando que este personaje ha 

cometido abusos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=22867 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protesta de productores de hortalizas en el zócalo de la ciudad de Puebla en contra del líder de la Central 

de Abastos, Luis Pinto Medel. Solicitan que se abran espacios para ellos, luego de ser desalojados bajo un 
acuerdo con el Ayuntamiento de Puebla.  

 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Productores de hortalizas y legumbres de la Central de Abastos se manifestaron frente al Palacio 

Municipal para exigir la destitución del secretario de Administración de esa zona comercial, Luis Pinto, 

argumentado que de forma injusta fueron retirados del predio en el que se instalan para vender y ello 
les ha generado pérdidas de hasta 50 por ciento de su producción. 

 El Secretario de Gestión Urbana y Obras Pública del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez 
aseveró que en dos semanas a más tardar se dará a conocer la licitación para las obras de construcción 
de las primeras cuatro vialidades de concreto hidráulico cuya inversión aproximada es de 400 millones 
de pesos. 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114774&articulo=Obligar%E1%20Pedro%20Guti%E9rrez%20a%20que%20Maldonado%20se%20transparente%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114774&articulo=Obligar%E1%20Pedro%20Guti%E9rrez%20a%20que%20Maldonado%20se%20transparente%3C/B%3E
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla lanzará la próxima semana la licitación para iniciar con la pavimentación de 

concreto hidráulico de 4 vialidades primarias; así lo ha anunciado la Secretaría de gestión Urbana y 

Obra Pública, al mencionar que dispone de 400 mdp para tales trabajos. 
 El edil de Puebla  Eduardo Rivera llamó a  los jóvenes a sumarse al trabajo por la seguridad de la 

capital y alejarse de las adicciones, pues será un modo de evitar la delincuencia como en otros estados.  
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 A pesar de las denuncias de los vecinos, el director de Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero, 

rechaza que el rastro municipal descargue aguas contaminadas, sangre o vísceras a la barranca de El 
Conde, el cual colinda con las colonias de Lomas de San Jerónimo.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En gira el presidente municipal Eduardo Rivera, pone en marcha el programa infraestructura educativa.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Se trata de policías estatales que buscaron un receso durante su jornada para desayunar en un local 

ubicado sobre la calle 2 norte, entre 12 y 14 oriente. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Productores exigen lugar digno para vender este grupo fue desalojado de un predio de la Central de 

Abasto, debido a un conflicto entre los líderes, piden a las autoridades municipales que intervengan para 
que les den un espacio para vender sus productos, pues lo están haciendo cerca de la barranca. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Estrechan lazos Puebla y Alemania 
El Ministro de Alemania de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, recibió al Gobernador Rafael Moreno Valle. 

Durante el encuentro ambos funcionarios intercambiaron puntos de vista sobre el entorno económico mundial, el 

clima social en Europa y México, el cambio climático, la globalización, las relaciones culturales y comerciales entre 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Alemania y Puebla. Moreno Valle resaltó la importancia que representa para el estado la inversión alemana, toda 
vez que Puebla cuenta con una industria automotriz de clase mundial. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246695.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Formaliza Congreso destitución del alcalde de Tlatlauquitepec 
De manera inédita y enunciando la frase "en Puebla, nadie por encima de la ley", acuñada por el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, los diputados locales aprobaron por mayoría de votos la revocación del mandato del 
presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, emanado de la coalición "Compromiso por 
Puebla", por presuntamente desviar más de 15 millones de pesos, mismos que no pudo comprobar cuando fue 

alcalde en el periodo entre 2006 y 2007. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246691.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Alcanzan acuerdo católicos y cristianos en Tlanalapan 
Respeto al Estado de Derecho y a la libertad de creencias y prácticas religiosas en la junta auxiliar de San Rafael 
Tlanalapan, municipio de San Martín Texmelucan, a eso se comprometieron representantes de la iglesia católica y 
la comunidad cristiana, quienes ayer firmaron un acuerdo por la por la Paz Social y la Gobernabilidad con la 
Secretaría General de Gobierno. Lo anterior en un encuentro en Casa Aguayo, en la ciudad de Puebla, en la que 

participaron el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; el representante de la iglesia católica, 
el presbítero Felipe M. Viveros Téllez; y el pastor de la comunidad cristiana, Josué Ovando Jiménez. (Ivan Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246701.htm  
 
 

 
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Se pronuncia directora del IPM a favor de la vida 

Blanca Jiménez Castillo, directora del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), se pronunció en contra del aborto y 
sólo lo avaló en caso de que esté en riesgo la vida de la madre o el producto.  "Yo estoy a favor de la vida desde 
la concepción", fue la primera frase que emitió la funcionara estatal al preguntarle sobre la discusión que se 
realizó en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), donde se avaló que la reforma a la Constitución de 
Baja California para proteger la vida desde la concepción sega vigente, quedando pendiente el caso de San Luis 
Potosí.  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36123:se-pronuncia-

directora-del--ipm-a-favor-de-la-vida&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

EL HERALDO 

 Proponen diputados abolir "Ley Bailleres" 

Una vez que a nivel nacional se reactivó el tema de la despenalización del aborto, en Puebla los diputados José 
Juan Espinosa Torres y Zeferino Martínez Rodríguez, de Movimiento Ciudadano y del Partido del Trabajo, 
respectivamente, apoyaron el hecho de que sea la mujer quien decida sobre su cuerpo, por lo que apoyan abolir la 
"Ley Bailleres" que lo castiga como un delito.  En entrevistas con este diario por separado, Espinosa Torres señaló 
que ellos (Movimiento Ciudadano) advirtieron a tiempo que no era bueno penalizar el aborto, "descalifiqué la 
famosa Ley Bailleres que aprobó el PRI y el PAN en la legislatura anterior".  (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36124:proponen-

diputados--abolir-ley-bailleres&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246695.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246691.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2246701.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36123:se-pronuncia-directora-del--ipm-a-favor-de-la-vida&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36123:se-pronuncia-directora-del--ipm-a-favor-de-la-vida&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36124:proponen-diputados--abolir-ley-bailleres&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36124:proponen-diputados--abolir-ley-bailleres&catid=54:general&Itemid=26
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SINTESIS 

 Llega la paz a Tlanalapa 
Las comunidades de católicos y cristianos que habitan en la comunidad de San Rafael Tlanalapan, en el municipio 
de San Martín Texmelucan, firmaron un acuerdo por la paz para evitar más enfrentamientos entre sus integrantes 
y dar fin así al problema. En el documento elaborado por la Secretaría General de Gobierno (SGG), la cual 
encabeza Fernando Manzanilla Prieto, destaca el compromiso adquirido por la iglesia cristiana para reubicar su 
templo que había sido edificado junto a la parroquia católica de la comunidad. (Claudia Aguilar)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112358/Llega-la-paz-a-Tlanalapa  
 

 

SINTESIS 

 Estrechan lazos Alemania y Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reúne con el ministro de Alemania de Asuntos Exteriores, Guido 
Westerwelle, los temas centrales durante el encuentro fueron: el entorno económico mundial, social  Europa y 
México, el cambio climático, la globalización, las relaciones culturales y comerciales entre Alemania y Puebla.  

Moreno Valle resaltó la importancia que representa para el estado la inversión alemana, toda vez que Puebla 
cuenta con una industria automotriz de clase mundial.  El Mandatario estatal hizo del conocimiento del Ministro 
Guido Wsterwelle su interés por que nuevas empresas alemanas se establezcan en territorio poblano, así como 
aumentar el flujo de turistas germanos a Puebla, ya que cuenta con atractivos culturales, arqueológicos, 
gastronómico, la calidez de su gente y bellezas naturales. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112288/Estrechan-lazos-Alemania-y-Puebla  

 

 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Saca diez la UAP en transparencia 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) del estado entregó a la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP) una evaluación positiva del portal de transparencia de la institución. La titular de la comisión, Blanca Lilia 
Ibarra Cadena, comentó que los resultados de la máxima casa de estudios son inmejorables, lo que es ratificado 

por tres organismos internacionales de supervisión de finanzas, por las instancias federales y estatales que 
califican la rendición de cuentas, así como por diversas organizaciones académicas. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82404  

 
INTOLERANCIA  

 Reforzarán seguridad en servicios de taxis 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) buscará acercamientos con los diferentes grupos 

de taxista, a fin de generar estrategias de seguridad con las que se evite el robo de sus unidades y asaltos a los 
conductores de estas unidades, así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. El 
funcionario explicó que a través del equipo de banda civil de comunicación, así como sistemas de telefonía que 
utilizan la mayor parte de las flotillas mismas que pueden ser conectadas directamente al Centro de Emergencia y 
Respuesta Inmediata (CERI) para realizar los reportes en tiempo real. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82407  

 

 
 

CAMBIO 

 Presume Aguilar Chedraui abasto de medicamentos al 90 por ciento 

El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, anunció que serán las empresas Intercontinental de 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112358/Llega-la-paz-a-Tlanalapa
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112288/Estrechan-lazos-Alemania-y-Puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82404
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82407
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Medicamentos y Nadro las encargadas de realizar un listado de las farmacias en las que los ciudadanos podrán 
obtener gratuitamente las medicinas que no estén en los hospitales estatales. Al reunirse con los diputados que 
integran la Comisión de Salud en el Congreso local, el funcionario morenovallista dijo que como parte de la 
segunda etapa del programa ―Medicinas para todos‖, a partir de enero se comenzarán a entregar los vales de 

medicinas. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-presume-aguilar-chedraui-abasto-
de-medicamentos-al-90-por-ciento.htm  
 

CAMBIO 

 Premiarán a Hernández Quintana por “profesional 
En medio de los cuestionamientos sobre su actuar en la revocación del mandato del presidente municipal de 

Tlatlauquitepec y, ante las amenazas de los diputados locales de destituirlo de su cargo, el titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, será galardonado con la presea Benito Juárez, ―máximo 
galardón de distinción que se otorga por la actividad 100 por ciento profesional‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-premiar-n-a-hern-ndez-quintana-

por-profesional.htm  

 

CAMBIO 

 RMV se reúne con ministro de Relaciones Exteriores de Alemania 
En su último día de gira comercial y de promoción por Alemania, Rafael Moreno Valle se reunió con el ministro de 
Alemania de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, al cual le mostró su interés porque nuevas empresas 
alemanas se establezcan en territorio poblano, así como aumentar el flujo de turistas germanos a Puebla, ya que 

cuenta con atractivos culturales, arqueológicos, gastronómicos, la calidez de su gente y bellezas naturales. El 
mandatario resaltó la importancia que representa para el estado la inversión alemana, toda vez que Puebla 
cuenta con una industria automotriz de clase mundial. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-ministro-de-

relaciones-exteriores-de-alemania.htm  
 

CAMBIO 

 Rueda la cabeza de Porfirio Loeza 
Con cuatro votos en contra y una abstención, la mayoría de la LVIII Legislatura aprobó la destitución de Porfirio 
Loeza Aguilar como presidente municipal de Tlatlauquitepec por desfalco al erario durante su primer paso por la 
alcaldía del municipio en el periodo 2005-2008. También se le aplicó una multa por 26 millones de pesos, la 

inhabilitación por 11 años y la denuncia ante el Ministerio Público. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-rueda-la-cabeza-de-porfirio-
loeza.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga se deslinda de opacidad en el Congreso 
Guillermo Aréchiga Santamaría responsabilizó a la anterior Legislatura de la falta de transparencia en el ejercicio 
de los recursos públicos. La opacidad de la Cámara anterior obligó a los nuevos diputados a modificar el portal de 

internet, a fin de cumplir con los requerimientos marcados por la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública. De acuerdo con la organización México Infórmate, el Congreso de Puebla se negó a desglosar el 
presupuesto, a revelar los gastos hechos por los diputados en sus viajes, a especificar las partidas presupuestales 

de los grupos parlamentarios y a documentar las comparecencias de funcionarios de la administración estatal 
correspondientes al año pasado.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-ar-chiga-se-deslinda-de-opacidad-
en-el-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Movimiento Ciudadano no ha convocado a Bartlett 
El Consejo Operativo de Movimiento Ciudadano aún carece de una propuesta formal para que el exgobernador 
Manuel Bartlett Díaz sea impulsado como candidato al Senado de la República en las elecciones en puerta, 
informaron Carlos Meza Viveros y José Juan Espinosa Torres. Ayer el líder priista en la capital poblana, Carlos 
Meza Viveros, sostuvo una reunión con el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, en el 

restaurante La casa de los Muñecos, donde hablaron sobre el proceso electoral del 2012, el escenario político en 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-presume-aguilar-chedraui-abasto-de-medicamentos-al-90-por-ciento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-presume-aguilar-chedraui-abasto-de-medicamentos-al-90-por-ciento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-premiar-n-a-hern-ndez-quintana-por-profesional.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-premiar-n-a-hern-ndez-quintana-por-profesional.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-ministro-de-relaciones-exteriores-de-alemania.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-ministro-de-relaciones-exteriores-de-alemania.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-rueda-la-cabeza-de-porfirio-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-rueda-la-cabeza-de-porfirio-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-ar-chiga-se-deslinda-de-opacidad-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-vl-politica-ar-chiga-se-deslinda-de-opacidad-en-el-congreso.htm
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la entidad poblana y la posibilidad de que el exgobernador Manuel Bartlett compita en el equipo de Andrés Manuel 
López Obrador por una candidatura al Senado. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-movimiento-ciudadano-no-ha-
convocado-a-bartlett.htm  
 

CAMBIO 

 Exhorta PRD a debatir sobre el tema del aborto 
El líder de los diputados perredistas, José Antonio Gali, invitó a los integrantes de la LVIII Legislatura a debatir y 

analizar de manera profunda el tema de la despenalización del aborto voluntario, pues dijo que se deben escuchar 
las voces de expertos y de mujeres que han vivido una situación de esa naturaleza. En entrevista, José Antonio 
Gali mencionó que el tema de la legalización del aborto no está incluido en la agenda legislativa, pero en su 

momento tendrá que ser abordado por los diputados locales, ya que es un tema delicado y complejo para la 
sociedad. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-exhorta-prd-a-debatir-sobre-el-
tema-del-aborto.htm   
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Al menos 150 alcaldes han recibido llamadas telefónicas de chantaje: SSP 
El secretario de Seguridad Pública y Vialidad Estatal, Ardelio Vargas Fosado, reveló que tiene reportes de que al 

menos 150 de los 217 presidentes municipales que hay en Puebla han recibido llamadas en las que se les 
amenaza con atentar contra su seguridad, la de sus familias o la de sus municipios si no se les entrega dinero a 
los extorsionadores. El funcionario aseguró que hasta ahora ningún edil ha cedido a los chantajes y que se 
realizan investigaciones, pero descartó de antemano que los amagos provengan de alguna organización del 
crimen organizado. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol304.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin fundamento jurídico, las sanciones contra José Juan Espinosa: Carlos Meza 
Carlos Meza Viveros, dirigente municipal del PRI, afirmó que los diputados locales necesitan estudiar la 
Constitución política del país y la Carta Magna del estado, debido a que han demostrado total desconocimiento del 
marco normativo al emprender acciones contra el legislador de Movimiento Ciudadano (MC), antes Convergencia, 
José Juan Espinosa Torres. ―Hay que leer la ley y encontrar los mecanismos necesarios para destituir a alguien, 
pues ese tipo de decisiones no se pueden tomar por ocurrencias‖, criticó el priista en referencia al acuerdo que 
tomó la Gran Comisión del Congreso estatal de remover a Espinosa de la presidencia del Comité de 

Administración y la intención que han manifestado algunos diputados de iniciarle un proceso de desafuero, por los 
audio–escándalos que lo implicaron en supuestos actos de extorsión. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Confirma Meneses búsqueda a la diputación del VI distrito 
Al confirmar que contenderá por la diputación del sexto distrito en la elección federal de 2012, el ex secretario de 
Gobernación Valentín Meneses Rojas rechazó que busque la nominación para obtener fuero, ante las acusaciones 
de irregularidades que se han ventilado en los medios de comunicación en contra de la administración pasada. 
―No necesito fuero; si busco la candidatura es porque siempre me ha gustado la política. Aquel que sea acusado 
de haber incurrido en una anomalía tendrán que solventarla dentro del marco de la ley‖, apuntó. (Mónica 
Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol404.php  

 

 
 

MILENIO  

 Aguilar Chedraui garantiza abasto de medicinas en SSA 

Sin licitación se designará a las farmacias privadas que harán efectivos los vales que se otorguen a 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-movimiento-ciudadano-no-ha-convocado-a-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-movimiento-ciudadano-no-ha-convocado-a-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-exhorta-prd-a-debatir-sobre-el-tema-del-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/290911-yc-politica-exhorta-prd-a-debatir-sobre-el-tema-del-aborto.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/pol404.php
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derechohabientes del Seguro Popular cuando algún fármaco no se tenga en existencia en las bodegas 
administradas por el consorcio Intercontinental de Medicamentos (Intermed) y Nacional de Drogas (Nadro). 
Intermed y Nadro obtuvieron en junio un contrato hasta por 730 millones de pesos para suministro de 
medicamentos e insumos en hospitales y clínicas de la Secretaria de Salud (SSA) y farmacias del Seguro Popular. 

(Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9034558  
 

MILENIO  

 Tendrá Puebla uno de los mayores presupuestos para la educación 
Puebla se encuentra en la lista de estados que recibirá mayores incrementos para educación el próximo año, por 
ahora, ya tiene asegurados poco más de 19 mil millones de pesos que están distribuidos para educación básica y 

normal, para la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y para universidades tecnológicas y 

organismos descentralizados. En el caso de educación básica y normal, Puebla tiene destinados del presupuesto 
federal poco más de 13 mil millones de pesos; para la máxima casa de estudios del estado, cuatro mil 200 
millones de pesos; y para los organismos descentralizados, dos mil millones de pesos. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9034547  
 

MILENIO  

 Héctor Alonso, el defensor 
Al hacer uso de la tribuna el diputado Héctor Alonso Granados fue el único en pronunciarse contra el punto 
discutido al señalar que aunque no defendía al edil no se podía contribuir a la inestabilidad de un municipio que 

eligió a sus autoridades amén de subrayar que aún no concluyen los procedimientos de la Suprema Corte de 
Justicia. En respuesta el legislador del PT, Zeferino Martínez, indicó que no había que desgarrarse las vestiduras y 
que si había argumentos se pospusiera la discusión, subrayando ―si nos equivocamos y este hombre debería ser 
canonizado pues lo posponemos‖ lo que provocó la risa de los presentes. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9034513  

 
MILENIO  

 Cuestionan el doble rol de Hernández Quintana 
La decisión de la mayoría de diputados en el pleno de revocar el mandato al edil de Tlatlauquitepec, Porfirio 
Loaeza Aguilar, por no comprobar el correcto uso de 19 millones 534 mil 471 pesos significó el inicio de una 

nueva polémica debido a que el actual titular del órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS), Víctor Manuel 
Hernández Quintana avaló las cuentas del señalado siendo auditor externo de su cuenta pública. Amén de ello el 
diputado Enrique Doger Guerrero señaló que hay un trato diferenciado entre ayuntamientos por lo que pareciera 
que sigue operando como garrote político. El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, indicó que el 
auditor mayor no está involucrado en el asunto pues no era una autoridad cuando se aprobó la cuenta pública. 
(Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/9034512  

 
MILENIO  

 El SNTE exige conocer los resultados de la auditoría 
El secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 51 (SNTE), Cirilo Salas Hernández, 
expresó que antes de que se piense en incrementar las cuotas que los docentes y trabajadores de la educación 
aportan al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado 
(ISSSTEP) se presenten los resultados de la auditoría externa aplicada y se explique la realidad del organismo. 

Ante rumores de que se generó un desvió de millones de pesos en la construcción de la torre hospitalaria del 
ISSSTEP durante la gestión de Mario Marín Torres, Salas Hernández pidió que se den datos precisos de los 
recursos con que cuenta la institución. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9034501  

 
MILENIO  

 Reconoce CFE apagones; el municipio los ignora 

Mientras las autoridades municipales desconocieron el apagón que se presentó el martes en la capital poblana, la 
División Centro-Oriente de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reconoció fallas en una de una de sus 

instalaciones de servicio. A través de un comunicado, la paraestatal indicó que anomalías en la subestación Agua 

http://impreso.milenio.com/node/9034558
http://impreso.milenio.com/node/9034547
http://impreso.milenio.com/node/9034513
http://impreso.milenio.com/node/9034512
http://impreso.milenio.com/node/9034501
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Santa ocasionaron que las colonias Balcones del Sur, Agua Santa, San Jorge, SNTE, San Ramón y Castillotla 
perdieran energía a partir de las 11:35 de la noche. El documento agrega que las penumbras se extendieron por 
espacio de 45 minutos y afirma que ya se investigan las causas del suceso, además de que se arrancaron labores 
de mantenimiento para evitar nuevos apagones en el sur-oriente de la Angelópolis. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9034531  

 

 
 
OPINION 

 Destituyen diputados al edil de Tlatlauqitepec en sesión extraordinaria 

En sesión extraordinaria del Congreso del Estado, los diputados dejaron caer la guillotina a Porfirio Loeza Aguilar, 
quien ya no será edil por Tlatlauquitepec, luego de no comprobar varios millones de pesos la primera vez que fue 
presidente por la misma demarcación. En medio de cuestionamientos, los diputados decidieron destituir a Loeza 
Aguilar con 34 votos a favor, los votos en contra de José Juan Espinosa Torres, Víctor Hugo Islas, Edgar Sánchez 

Gómez y Héctor Alonso Granados, así como la abstención de Hugo Alejo Domínguez. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50047  
 
OPINION 

 Reconocen Espinosa Torres y Carlos Mesa trayectoria de Bartlett Díaz 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se reunió ayer con el aún dirigente 
municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, quienes reconocieron la trayectoria política del ex gobernador de Puebla, 
Manuel Bartlett Díaz. En esta reunión, el legislador de Movimiento Ciudadano, rechazó que el encuentro con el 
priísta, sea para que a través de él se convenza al ex gobernador a fin de que compita por una candidatura al 

senado en las elecciones de 2012, pues aseguró que Bartlett Díaz no necesita de interlocutores para dialogar con 
los líderes políticos. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50046  
 
OPINION 

 Anuncian reunión de los tres niveles de gobierno en noviembre 
En el próximo mes de noviembre habrá una reunión de los representantes de los tres niveles de gobierno, con la 
finalidad de trabajar de manera conjunta beneficiando a la población, informó la delegada de la Secretaría de 
Gobernación, Maris Stella Reyes Zurita, esto en el marco de los resultados obtenidos en la cuarta jornada 
ciudadana en Tecamachalco por parte de las delegaciones federales. Reyes Zurita dijo que darán seguimiento a 

estas reuniones el próximo 6 de diciembre como parte de los trabajos del gobierno federal. (Maribel Velazquez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50044  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Develan PRI, PRD y PT sueldo de su personal y asesores en el Congreso 

De seis mil a 15 mil pesos son los salarios que pagan los diputados locales a los asesores y personal de apoyo con 
que cuenta cada grupo parlamentario y que, a través de una solicitud de transparencia hecha por la organización 
México Infórmate A.C., el Congreso local omitió informar. En el estudio ―Rendición de Cuentas en el Poder 
Legislativo. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18171:develan-pri-prd-y-pt-sueldo-de-
su-personal-y-asesores-en-el-congreso&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Postulan al auditor del OFS de Puebla para la presea Benito Juárez 
La Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental A.C. (Asofis) dio a 

conocer que el auditor general del Órgano Superior de Fiscalización de Puebla, Víctor Manuel Hernández Quintana, 
fue electo por unanimidad para la obtención de la Presea Benito Juárez, distinción que se otorga a los 
profesionistas en el área. De acuerdo con la Asofis, Hernández Quintana debió estar sujeto a una serie de 

evaluaciones bajo criterios de selección y competencia para obtener la presea. (Redacción)   

http://impreso.milenio.com/node/9034531
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50047
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50046
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50044
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18171:develan-pri-prd-y-pt-sueldo-de-su-personal-y-asesores-en-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18171:develan-pri-prd-y-pt-sueldo-de-su-personal-y-asesores-en-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:postulan-al-auditor-del-ofs-de-
puebla-para-la-presea-benito-ju%C3%A1rez&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría de Finanzas del Estado aprueba deuda por 200 mdp al Ayuntamiento de Puebla 
Aprueba la Secretaría de Finanzas del estado la deuda por 200 millones de pesos al Ayuntamiento de Puebla, así 

lo dio a conocer el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, quien dijo que han recibido el oficio de autorización 
para adquirir la deuda, refirió que sólo faltará que este documento se suba a la sesión de cabildo y una vez 
aprobada la deuda esta se podrá adquirir de manera inmediata. En entrevista el responsable de los dineros del 

municipio, agregó que debido a que existe un contrato del gobierno del Estado para otorgar préstamos a los 
Ayuntamientos por tres mil millones de pesos, no será necesario que la aprobación pase por el Congreso local. 
(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141314:secretar%C3%ADa-de-
finanzas-del-estado-aprueba-deuda-por-200-mdp-al-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SSP solicita apoyo a sus pares de otros estados para hallar a los artesanos desaparecidos 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado, Ardelio Vargas Fosado, informó que además de 

la investigación que lleva a cabo la Procuraduría General de Justicia (PGJ), ante la exigencia de la sociedad la 
dependencia a su cargo ha iniciado comunicación y contactos con los despachos de varios estados del norte del 
país en busca del paradero de14 artesanos poblanos reportados como desaparecidos desde agosto. Vargas 
Fosado señaló que existen interés y preocupación por encontrar a estos jóvenes de la comunidad de San Simón 
Yehualtepec, del municipio de Tecamachalco, que desaparecieron desde el pasado 14 de agosto. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141321:ssp-solicita-apoyo-a-

sus-pares-de-otros-estados-para-hallar-a-los-artesanos-desaparecidos&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscan revisar los procedimientos de acreditación de las universidades privadas 
Durante la 12ª reunión nacional de incorporación, revalidación y equivalencia de estudios, Guillermo López 
Andrade, representante de la Secretaría de Educación Pública federal, resaltó la importancia de las más de 39 mil 
instituciones particulares que existen en el país, las cuales atienden a 4.5 millones de estudiantes, generando una 
derrama económica durante el segundo trimestre de este 2011 de 643 mil millones de pesos. Durante la 

inauguración del evento, el funcionario federal recordó que durante los años 80´s existían en nuestro país 87 
instituciones, pero en las últimas dos décadas lograron una expansión importante. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141312:buscan-revisar-los-
procedimientos-de-acreditaci%C3%B3n-de-las-universidades-privadas&Itemid=539 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Se realiza la primera audiencia pública en Puebla, fue en Cereso de San Pedro Cholula 
Con motivo de la entrada en vigor de la nueva Ley de Ejecución de Sanciones y Reinserción Social para el Estado 

de Puebla, Salvador García González, recluido en el centro de reinserción  social de San Pedro Cholula desde hace 
cuatro años, por robo de vehículo,  se le dictó libertad anticipada, por buen comportamiento y trabajo laboral 
dentro del Cereso, lo que evito cumplir una sentencia de cinco años con seis meses. En la primera audiencia 
pública que se realizó en Puebla, presidida por el Licenciado Roberto Iván Vargas Carmona, Juez de Ejecución de 
Sentencias, al acusado se le pudo brindar dicho beneficio luego de cumplir los requisitos. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141310:se-realiza-la-primera-
audiencia-p%C3%BAblica-en-puebla-fue-en-cereso-de-san-pedro-cholula&Itemid=551 

 
 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:postulan-al-auditor-del-ofs-de-puebla-para-la-presea-benito-ju%C3%A1rez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18178:postulan-al-auditor-del-ofs-de-puebla-para-la-presea-benito-ju%C3%A1rez&Itemid=332


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 18 

IMAGEN POBLANA  

 Ningún interés en amonestar a RMV por el 15: Jiménez 
Blanca Jiménez Castillo mencionó que en el Consejo Municipal no hay ningún interés en hacer un llamado de 
atención al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por el acto de rechazo que supuestamente mostró el pasado 15 
de septiembre en la Noche del Grito al edil Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, mencionó que en el Consejo 
Estatal no hay nada al respecto, porque este no ha rendido protesta, pero reconoció que probablemente pudiera 

haber algo en el Comité Municipal, donde dijo que ―hay diferentes puntos de vista‖. Por lo anterior hizo un llamado 
a sus correligionarios a abonar por el partido, a trabajar juntos y evitar cualquier suspicacia que no los lleva a 
nada, sobre todo ahora que se acerca el año electoral. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114762&articulo=Ning%FAn%20inter%E9s%20en%20amonest
ar%20a%20RMV%20por%20el%2015:%20Jim%E9nez%3C/B%3E  

 
 

IMAGEN POBLANA  

 “Don Fracaso” hace mártir al “góber precioso” 
Mario Marín Torres se bajó de la contienda interna para no ser el blanco en el PRI durante las campañas en 2012, 

dijo uno de sus más cercanos colaboradores, Valentín Meneses Rojas. El llamado ―Don Fracaso‖ señaló que el ex 
gobernador reconoció que los panistas iban a revivir el Lydiagate y otras situaciones para emprender una guerra 
en contra del PRI, por eso ―sacrificó‖ sus aspiraciones al Senado de la República. No obstante, dijo que él va a 
buscar una candidatura a diputado federal por el distrito 6, por lo que ―exigió‖ a las dirigencias estatal y nacional 
apertura e inclusión para todos los grupos, incluso para los marinistas. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114766&articulo=%93Don%20Fracaso%94%20hace%20m%E

1rtir%20al%20%93g%F3ber%20precioso%94%3C/B%3E  
 
 
 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados destituyen a edil de Tlatlauquitepec 
Con 34 votos a favor, 4 en contra y una abstención, los diputados aprobaron la revocación de mandato del 
presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, por no comprobar ante la Comisión Inspectora y 
el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) el uso de 26 millones de pesos. Esto generó diversas posturas entre los 
diputados de las diversas fracciones. El legislador del Partido Nueva Alianza (Panal), criticó que el Congreso vaya 
a revocar el mandato al edil emanados del Movimiento Ciudadano (MC) cuando aún la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación aún no emite una postura; sin embargo, dijo que no está a favor ni en contra. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39240 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 De reclusorios salen las amenazas a ediles: AVF 
El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, dio a conocer que son de varios reclusorios del 
país de donde están saliendo las llamadas telefónicas para chantajear a alcaldes del estado de Puebla, a quienes 
les solicitan dinero. Entrevistado en el marco de un evento de promoción del café de la Secretaría de Desarrollo 

Rural, en el Centro de Convenciones, el funcionario señaló que ha recibido reportes de 150 presidentes 
municipales que son directamente ellos o algún familiar, quienes han sido víctimas de esa situación en los últimos 
siete meses. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39239 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114762&articulo=Ning%FAn%20inter%E9s%20en%20amonestar%20a%20RMV%20por%20el%2015:%20Jim%E9nez%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114762&articulo=Ning%FAn%20inter%E9s%20en%20amonestar%20a%20RMV%20por%20el%2015:%20Jim%E9nez%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114766&articulo=%93Don%20Fracaso%94%20hace%20m%E1rtir%20al%20%93g%F3ber%20precioso%94%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114766&articulo=%93Don%20Fracaso%94%20hace%20m%E1rtir%20al%20%93g%F3ber%20precioso%94%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Secretaría de Salud de Puebla reconoce 20% de desbasto en medicamentos 
Durante su comparecencia en el Congreso, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que el 
desabasto de medicamentos aun está en 20%; rezago que pretenden abatir el próximo año con la contratación de 
una empresa para la adquisición y abasto. Las farmacias adheridas al programa de vales para canjear los 

medicamentos que no puedan proporcionar los hospitales o clínicas del estado, serán elegidas por la empresa 
Nadro S.A. de C.V., que junto con Intercontinental de Medicamentos S.A. de C.V., ganó la licitación para distribuir 
y administrar los medicamentos a los Servicios de Salud del Estado, con un monto de 700 millones de pesos. 
(Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17973:secretar%C3%ADa-de-
salud-de-puebla-reconoce-20-de-desbasto-en-medicamentos&Itemid=126   

 

 

 
RETO DIARIO 

 Pactan tranquilidad católicos y religiosos de Tlanalapan 
Representantes de las asociaciones religiosas católica y cristiana en la población de San Rafael Tlanalapan, 
perteneciente al municipio de San Martín Texmelucan, signaron un acuerdo por la paz social y gobernabilidad, 
ante la Secretaría General de Gobierno. Mediante este convenio se pacta la tranquilidad y se pone fin a este 
conflicto de intolerancia religiosa entre pobladores católicos y cristianos, aseguró el Secretario General de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. (Hugo Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=22872 

 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Directivos del Humboldt intervienen en renovación de comité de padres 
El representante del actual comité de secundaria del Colegio Humboldt, Augusto Galván denunció que las 
autoridades de la institución "han vuelto a extralimitar sus funciones", al intervenir ahora en el proceso de 
renovación de la Mesa Directiva de Padres de Familia, convocada paras el 4 y 5 de octubre próximo. Detalló que 
el director del Colegio, Wolfgang Jakobi y otros altos responsables han emprendido una campaña en contra de la 
actual Directiva de la Asociación de Padres de Familia. (Arturo Cravioto) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22871 
 
RETO DIARIO 

 Aborto solo en caso de riesgo: IPM 
Solo en caso de que se ponga en riesgo la vida de la madre sería avalado el aborto, opinó la directora del 

Instituto Poblano de la Mujer (IPM), Blanca Jiménez Castillo ante el polémico tema. La titular del organismo se 
pronunció a favor de la vida en términos generales y expuso que se trabaja en políticas públicas para brindar un 
mayor respaldo a las mujeres. Comentó que el instituto a su cargo ha atendido tres casos de mujeres que se han 
acercado con la intención de abortar, sin embargo se les ha brindado asesoría y se les canaliza al área de la 
salud. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=22870 
 
RETO DIARIO 

 Por unanimidad se aprueba ley contra el Bullying 
La sesión extraordinaria del Congreso se centro principalmente en temas educativos y por unanimidad se 
aprobaron dos iniciativas vinculadas con el sector educativo, la primera la ley de seguridad integral escolar, que 
servirá para combatir el Bullying. Esta ley propone la integración de comités para que prevengan el ataquen y el 
acoso escolar, mismos que serán integrados por maestros y directivos de las instituciones académicas, además de 
dar atención a las personas que sufren maltrato, así como al agresor. Con 39 votos a favor y ninguno en contra, 

donde tampoco existió abstención se avalo esta propuesta. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17973:secretar%C3%ADa-de-salud-de-puebla-reconoce-20-de-desbasto-en-medicamentos&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17973:secretar%C3%ADa-de-salud-de-puebla-reconoce-20-de-desbasto-en-medicamentos&Itemid=126
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=22869 

 
RETO DIARIO 

 Pide CAIP ser único garante en cumplimiento de transparencia 
Ley de Transparencia que garantice autonomía de la CAIP pidió la Comisionada presidenta del organismo, Blanca 
Lilia Ibarra Cadena y se pronunció por hacer obligatoria la revisión a la BUAP. La titular de la CAIP dijo además 
que esta comisión debe ser la única garante de la revisión en materia de transparencia a las acciones públicas 

pero descartó, por principio, la aplicación de sanciones. La Comisionada de acceso a la información se sumó a las 
voces que piden una nueva Ley de Transparencia pero confió que la legislatura local saque el tema antes de que 
concluya este año, toda vez que se tienen detectadas las necesidades del organismo. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=22868 
 

 
 
CINCO RADIO 

 La BUAP una de las Tres Mejor Evaluadas en Transparencia: Agüera 
Con una calificación de 96.5 la Comisión para la Transparencia y el Acceso a la información (CAIP), avaló el 
manejo transparente y eficaz del portal de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. El rector de la Máxima 
Casa de Estudios,  Enrique Agüera Ibañez, refirió que la BUAP tienen un compromiso ineludible con la 
transparencia y reveló que se lleva a cabo una cuarta auditoria a la institución por parte del Organo Superior de 
Fiscalización. Agüera Ibañez resaltó que la BUAP es una de las tres universidades mejor evaluadas en el país en 

materia de  transparencia y rendición de cuentas por parte de organismos internacionales. (Hugo Sanchazo) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/la-buap-una-de-las-tres-mejor-evaluadas-en-transparencia-aguera/  

 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Avalan ley antiaborto 
El artículo 7 de la Constitución de Baja California, que protege la vida desde la concepción, seguirá vigente al no 
reunirse ayer los votos necesarios para invalidarla en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Cárceles, mejora policial y robo de autos, retos en DF 

Entre los pendientes de la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal, a cargo de Miguel Ángel Mancera, están 
transformar la imagen de la dependencia y de la Policía de Investigación, aunado a reducir la incidencia de delitos 
como robo de vehículo, pero sobre todo evitar que algunos otros ilícitos pudieran volver a elevarse. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Operan en Texas seis cárteles mexicanos 
Desde hace 18 meses seis de los siete cárteles mexicanos del narcotráfico de México han establecido comandos y 
redes de control en ciudades de Texas, mientras que en el último año el número de pandillas que trabajan con los 

cárteles pasó de cuatro a 12, además de que están reclutando adolescentes en edad escolar para sus operaciones 
en ambos lados de la frontera y se han enfrentado violentamente a la policía para evitar ser capturados, lo cual 
significa un desbordamiento del crimen, advirtió Steven McCraw, director de Seguridad Pública del gobierno de 
Texas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/la-buap-una-de-las-tres-mejor-evaluadas-en-transparencia-aguera/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 21 

 
EL UNIVERSAL  

 Mutilan en comisiones la reforma política 
La reforma política fue ―mutilada‖ en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, que ayer 
suprimió tres de los 11 puntos de la minuta que envió el Senado, entre ellos la reelección de legisladores y 
alcaldes, y las facultades al Presidente para hacer observaciones al Presupuesto. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 EU pide a México cambio de fondo 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, consideró que México tendría que cambiar estructuras internas 

para apuntalar su productividad y mejorar su educación, para frenar así el fenómeno de la inmigración 
indocumentada y fortalecer las relaciones entre ambas naciones. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Pablito, un secretario de caricatura 
Reflexionando sobre el viaje que realiza el gobernador Moreno Valle por Alemania, y partiendo de que los 
principales objetivos son atraer inversiones y nuevas industrias para Puebla, me parece inexplicable la ausencia 

del secretario de Economía Trabajo y Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa. 

Por más que le busco, no encuentro un motivo real que justifique el hecho de dejar en Puebla al titular de la 
dependencia encargada del fomento económico. 
Salta a la vista que el único panista del gabinete dejó de ser uno de los hombres del impenetrable círculo 
morenovallista. 
Imagínense a ustedes al gobernador Moreno Valle codeándose con la crema y nata del empresariado alemán, 

sin que esté ahí el secretario responsable de la atracción de capitales y la creación de fuentes de empleos. 
Una de dos: o Pablito Rodríguez no tiene visa, o el gobernador sintió innecesaria su presencia en su gira por 
Europa. 
Y como para entrar a tierras teutonas no se requiere de visa, me queda claro que hoy por hoy Pablito es un 
cero a la izquierda dentro del gabinete morenovallista. 
Algo debe haber sucedido para que Pablito fuera relegado de un viaje de supuesta relevancia para el gobierno 
estatal. 

Por increíble que parezca, el gobernador prefirió llevarse a su secretario de Turismo, antes que subir al avión al 
Rodríguez Regordosa. 
Quizá a eso obedezcan las declaraciones de Pablito, quien desde el martes intentó curarse en salud, 

asegurando que el gobierno del estado no pierde el tiempo, y que desde ahora trabajan para regularizar cerca 
de 500 hectáreas en los alrededores de VW. 
Sólo falta que en la próxima carta aclaratoria, el ―voz-cero‖ me diga que Pablito se quedó a regularizar los 
terrenos para la nueva planta de Audi. 

Para su mala fortuna, es evidente que lo dejaron por no ser más de la cúpula morenovallista. 
Lo que se ve, no se juzga. 
Sport Billy ronda Puebla 
Dicen que cuando el gato se va, los ratones hacen fiesta. Y eso exactamente sucedió en Puebla con el viaje del 
gobernador. 
Un ejemplo lo tenemos con el tristemente célebre Sergio Ramírez, quien aprovechó la ausencia de su jefe el 

gobernador para hacer acto de presencia en el Sport City de plaza Palmas. 
Enfundado en unos coquetos shorts y playera deportiva, el ―voz-cero‖ arribó en horarios de oficina a las 
modernas instalaciones del gimnasio favorito de los políticos morenovallistas, supongo que para intentar sudar 
la gota gorda. 
Después de tres pedaladas, el regordete funcionario desistió y prefirió sentarse en la sala de descanso para dar 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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rienda suelta a su obsesiva afición por la Blackberry. 
Tras poco más de una hora de intensa sesión, en donde más que calorías quemó megabites, el ―voz-cero‖ se 
limpió el sudor y tomó camino a la puerta para continuar con sus arduas actividades. 
Bien por los hombres del cambio. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=562 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La rebelión de las mujeres priistas 
Muy pronto no sólo será Carlos Meza Viveros quien se oponga a la intención de Blanca Alcalá por ser la 
candidata del PRI al Senado de la República, pues un grupo de mujeres buscará alzar la mano para que no se 
mencione de manera exclusiva el nombre de la expresidenta municipal de Puebla dentro de la lista de 

aspirantes. 

Las cabezas visibles del movimiento ―antiblanca‖ son las exdiputadas federales Enoé González Cabrera y 
América Soto López, quienes sostienen que hay mujeres priistas que tiene más méritos que la exalcaldesa para 
aspirar a la nominación. 
El sentimiento contra Alcalá es tal, que incluso varias mujeres priistas podrían firmar en breve un desplegado 
dirigido al Comité Directivo Estatal, con la finalidad de que no se hable de la exmunícipe como la única 
aspirante a la senaduría. 

Y es que Alcalá Ruiz, la cual se siente con la candidatura en la bolsa por los respaldos nacionales que tiene, 
poco ha volteado a ver a las mujeres poblanas de su partido, a las cuales prácticamente ignoró y marginó 
durante su administración. Muchas de ellas sólo esperan el momento para saltar. 
Hay mujeres priistas que sienten tener iguales o mayores méritos para aspirar a la candidatura, quienes están 
dispuesta a dar la batalla a quien ya se siente candidata. 
En realidad la estructura de la exalcaldesa es muy limitada. Lejos de la imagen que alcanzó gracias a su paso 
por la presidencia municipal de Puebla, pocos son lo que en realidad la apoyan en sus aspiraciones. 

Su grupo se limita a su inseparable Víctor Manuel Giorgana Jiménez, que se convirtió en su rémora, y su yerno 
Edgar Chumacero. La exalcaldesa no tiene en realidad un peso específico dentro de los grupos del priismo 
poblano. 
Al parecer, Alcalá va a tener competencia en serio al interior del PRI, y no hay que perder de vista que será 
hasta diciembre cuando la cuenta pública de la expresidenta municipal de Puebla se discuta en comisiones y en 
el pleno del Congreso del estado. 
Un mail 

”Unión de poblanos defraudados radicados en New York. 
”Me dirijo a su Asociación Político Nacional, donde desde el mismo nombre ‘Paisanos Mexicanos en Alianza’ nos 
siguen tratando de paisanitos. 
”A todos y cada uno de los Lideres de Migrantes Radicados en los Estados Unidos. 
”Disculpen que esta vez no vamos a apoyarlos en su invitación por conducto de Carlos Orea Alonso... en su 
cometido para hacer mas millonarios a quienes ya lo son... la misma historia de Alfonso Zapata de Carlos Orea 

Alonso, de Juan Navarro, de Héctor Escobar, Félix Sánchez, Erasmo Ponce… todos ellos una sarta de tranzas, 
vividores del erario de diferentes gobiernos. Si yo me pusiera a contarles las vidas y obras de cada uno de 

estos rapaces traidores y sacamuelas de dinero a los anteriores gobiernos, no alcanzaría toda esta denuncia de 
estos nefastos personajes... existen otros líderes natos.... Estos no son lideres son empresarios y distan mucho 
de ser líderes… tratan con la punta del pie a sus trabajadores, a sus ayudantes. Bueno, hasta a sus familiares. 
”Esta Asociación Político Nacional es una farsa, desde sus estatutos, y todos sus lineamientos, no son 
democráticos, he observado con atención sus videos y fotografías, ustedes no tienen el acercamiento con las 

fuerzas vivas de la izquierda, son mas derechistas que Marcelo Ebrard Casaubón, me da pena no poderlo 
ayudar con mi gente ni mi gente de México... los videos mencionan todo por sí solos y las fotografías, por lo 
consiguiente dígale por favor a Carlos Orea Alonso, que no le mienta a su gente si es que tiene… los tiempos 
han cambiado y si engañan a los demás que no los conocen, en la penitencia llevarán el pecado. 
”Por lo mientras vamos a ponernos en contacto con los demás lideres migrantes de la Republica mexicana que 
tienen sus organizaciones en Chicago, donde conocemos al nefasto de Héctor Escobar, Los Ángeles California, 
Washington DC, Texas, Búfalo, Georgia, Las Vegas, Nueva York, Nueva Jersey, Connecticut, Nueva Inglaterra, 

Washington State, Carolina del Norte y del Sur para desconocer esta asociación antidemocrática, que luego se 
ve que es brazo ejecutor del PRI.” 
Atentamente 

Valentín Romero 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=562
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=559 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Y el Oso de Oro es para… 
Don Ardelio Vargas Fosado, nuestro secretario de Seguridad Pública (SSP), pues anda desatado, en busca de 

reflectores y cámaras y ayer se aventó “El Oso de Oro” al querer adelantarse a una noticia, que viéndolo 
fríamente, también puede generar que se caiga una investigación. 
Resulta que Ardelio Vargas, además de presumir los 41 delincuentes detenidos en una semana, declaró a e-
consulta que ya estaban detenidos los responsables del crimen de dos mujeres ocurrido en la colonia La Paz, 
refiriéndose al trabajo de investigación que realiza la Policía Ministerial del Estado (PME) que —le comento— 
depende en forma directa de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y no de la SSP. 

Probablemente el secretario escuchó que la Ministerial tenía detenidos ―importantes‖ relacionados con 

homicidios, pero no entendió el mensaje y para ―subir‖ al carro de sus 41 detenidos, mencionó el caso de La 
Paz y en momentos atrajo todos los reflectores porque esa noticia fue repercutida en redes sociales y en 
noticieros radiofónicos. 
Pero estaba equivocado, el mismo director de la PME, Juan Luis Galán Ruiz, tuvo que salir al paso y declarar 
que existe un hombre que ya fue presentado ante el Ministerio Público como ―testigo de oídas‖ y que el caso, 
aunque va por buen camino, todavía no se ha esclarecido. 

Galán Ruiz opera en las investigaciones de éste y otros casos, con su equipo personal de trabajo, que por el 
momento no ha salido a la luz pública, pero que ha participado en los esclarecimientos de casos importantes, 
con la misma participación de comandantes experimentados. 
Pero regresando con Don Ardelio, este funcionario pudo haber cometido uno de los errores más graves en la 
investigación de los delitos, y es que ―filtró información‖ de la que ni siquiera sabía de su veracidad, o se 
confundió con los reportes y ―se hizo bolas‖. 
Es nada más pregunta: ¿Qué pasa si el o los homicidas de dos mujeres de la colonia La Paz se enteran que ya 

hay un señalamiento directo en su contra? 
Un servidor cree que el o los homicidas de inmediato se darán a la fuga. 
O bien, si ya están detenidos y sujetos a investigación, solo dar un avance ―oficial‖ puede provocar que estos 
hombres se extraigan de la acción de la justicia. 
Ve por qué le digo que se trata de un “Oso de Oro”. 
De seguro nuestra estratega de prensa tiene otra opinión; de la misma forma, oficial. 
La necesidad de las cámaras y fotos 

Cuando Don Ardelio Vargas Fosado fue ungido como secretario de la SSP, las cámaras y reflectores le daban 
miedo, principalmente porque desde antes de su llegada comenzó a rumorarse que se trataba de un hombre 
que a todas luces abusa del poder. Casos como el de Palmarito Tochapa, donde mil hombres fueron a detener a 
10 y de estos solo uno era de los ―buscados‖, de la zona de la 46 Poniente y otros, dejaron en claro de quién se 
trataba. 
Una vez que hizo callo entonces permitió que su ―fama‖ se regara y comenzó a realizar visitas, participar en 

reuniones, hacer presencia y más presencia, mientras que la Policía Estatal Preventiva (PEP) se ―parta el alma‖ 
para darle sus 41 detenidos, dejándole la tarea de la difusión a su estratega de comunicación que también le 

trabaja a la Procuraduría de Justicia; una actitud muy cómoda: ―yo tiro rostro y ustedes trabajan‖. 
Por cierto, ninguno de los policías que han ―vestido de luces‖ a Don Ardelio han recibido al menos ―un Gansito‖ 
como premio. 
Zapatero, a tus zapatos 
Las nuevas formas de este gobierno pueden traer consecuencias entre dos dependencias o instituciones unidas 

por un solo fin —la seguridad de los poblanos— pero muy alejadas en cuanto a la legalidad. 
Me explico. La Secretaria de Seguridad Pública del Estado tiene como función garantizar la seguridad en todo 
aspecto de los poblanos, para lo cual cuenta, a través de sus equipos o corporaciones, con armas, vehículos, 
instalaciones y todos los implementos; ya lo dijo el mismo secretario: prevenir el delito, poner a disposición de 
las autoridades a los infractores. 
La PGJ investiga y persigue delitos consumados, además —como extra— previene delitos en patrullajes 
realizados por la Policía Ministerial, además de que cuenta con grupos legalmente establecidos para 

investigación como la DGADAI (Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto) para perseguir delitos 
como de la delincuencia organizada. 
El procurador de Justicia, Víctor Antonio Carrancá, tiene la responsabilidad de investigar delitos, perseguir a los 

mismos, pero por medio del uso de leyes, ―conforme a derecho‖, como dice mi compadre. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=559
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Uno no tiene nada que ver con el otro. Entonces ¿por qué adelantarse a dar información que no le corresponde 
y consta? 
¿Por qué una sola oficina de prensa para dos dependencias tan importantes? 
¿Por ahorrar? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=560 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

Puebla vs Guanajuato, batalla de poder a poder  
El trabajo ya está hecho y nadie podrá reprocharle a Rafael Moreno Valle haber dejado ir la oportunidad de 
oro de su sexenio. Frente la pasividad de sus antecesores Melquiades Morales y Mario Marín, el gobernador 
tomó el toro por los cuernos y emprendió una gira comercial ambiciosa para conseguir la instalación de la 
planta Audi. Lejos de la ingenuidad con la que se manejan algunos gobernantes mexicanos y conocedor de la 

mentalidad empresarial desde sus tiempos de bróker, llego a Wolfsburgo con un detallado plan de inversión: 
un terreno de 467 hectáreas aledaño a la planta actual, un paquete de obras de infraestructura por 100 
millones de pesos y nuevas condiciones de negociación con el conflictivo Sindicato Independiente de la 
planta. La detallada exposición, si bien no garantiza que el Consejo Directivo de la armadora determine 
ganadora a Puebla, sí le dio boleto en la rifa en la que también compite contra Guanajuato.  
Hay que aceptarlo: en la última década el Bajío nos ha ganado de todas, todas. La batalla perdida más 
dolorosa, sin duda, fue la decisión de Volkswagen de llevarse a Silao su planta de motores con una inversión 

de mil millones de pesos, la generación de 2 mil empleos directos y 5 mil indirectos. La decisión anunciada en 
Los Pinos ocurrió en las postrimerías del corrupto régimen marinista. El gobernador Juan Manuel Oliva no cabía 
de felicidad por haber amarrado una gran inversión extranjera. Mario Marín simplemente se cruzó de 

brazos. Como gobernador electo Moreno Valle pidió tiempo para armar un paquete de incentivos, pero 
los tiempos de los empresarios no son los mismos que los tiempos de los políticos.  
El gobierno poblano encabezado todavía por Mario Marín perdió el cabildeo contra Guanajuato pese a que 
Puebla es la casa de la armadora germana. ¿Qué ocurrió? De acuerdo con Thomas Karig la decisión estuvo 

basada en la compleja relación con el Sindicato Independiente de la planta y las cada vez más arduas 
negociaciones salariales. Además, la Secretaría de Economía nunca ofreció incentivos, afirmó.  
Pero Puebla tiene una nueva oportunidad. El anuncio del Consejo Directivo de Volkswagen de una inversión 
de 71 mil millones de dólares en los próximos 5 años para convertir al consorcio germano en el primer 
productor mundial de vehículos desató una nueva batalla en México por ganar la sede de la nueva planta Audi 
en América del Norte. De acuerdo al anuncio del CEO Rupert Stadler en noviembre del año pasado, Volkswagen 

planea abrir una planta de su segmento de lujo para inundar a Estados Unidos de automóviles de la marca de 
los cuatro anillos. La batalla entre Guanajuato y Puebla por ganar la nueva sede se prevé de antología. 
La batalla se centra en los incentivos que Puebla y Guanajuato ofrecen a la empresa germana, por lo que la 
ubicación de la nueva planta Audi amenaza en convertirse en una subasta salvaje. A reserva de conocerse los 
detalles de la propuesta del Bajío, el gobernador Moreno Valle ha puesto su oferta sobre la mesa según el 

secretario de Economía y Competitividad poblano, Pablo Rodríguez Regordosa: un terrenos de 467 hectáreas 
aledaño a la planta actual, una inversión en infraestructura cercana a los 100 millones de pesos y ―todo lo que 

sea necesario para convencerlos‖. 
Hubert Waltl, miembro del Consejo Ejecutivo para el área de Producción de la planta automotriz, informó a 
Moreno Valle que el próximo trimestre visitará la capital poblana para avanzar en este proyecto de 
expansión. Trascendió que la empresa y el gobierno estatal elaborarán conjuntamente un programa de trabajo. 
Todo depende que el gobierno cumpla sus compromisos como la regularización del terreno prometido. 
No hay fecha todavía para que el Consejo Directivo de la automotriz emita su fallo y se conozca el lugar 
donde se ubicará la nueva planta Audi. Pero la batalla entre Guanajuato y Puebla promete aclarar los 

mecanismos en que las entidades federativas y los grandes consorcios determinan dónde ubicar su Inversión 
Extranjera Directa.  
Es poco alentador que los empresarios locales no se sumen al esfuerzo y evidencien su poca capacidad 
competitiva en un entorno global. Luis Espinosa Rueda, de Canacintra, fue el primero en pegarle al 
esfuerzo del gobierno por traer la planta de Audi, señalando que no tenemos la infraestructura para 
albergarla. ¿Para qué sí tenemos capacidad entonces? 

Hace meses el columnista de Milenio, Carlos Mota, señaló que lo peor que podría ocurrirle al gobernador 
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Moreno Valle era sentarse a llorar por haber dejado pasar una oportunidad que ocurre en cada generación. La 
inversión puede ganarse o no. Lo que no vale es cruzarse de manos como hizo Mario Marín cuando perdió la 
planta de motores.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-290911.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

 
¡Expulsaciooón! 
Tarde o temprano, pasaría. 
Todos lo sabíamos. 
Era cuestión de tiempo. 
Tic, tac.  

Tic, tac. 

O de esperar.  
Dice mi mami que uno no puede andar por la vida sin negar la cruz de su parroquia. 
Tal vez uno pueda fingir algunos días, semanas o años, pero en algún momento, en el menos pensado, reluce 
el código postal. 
Vaya, fluye la naquez.  
El cobre, pues, el maldito cobre.   

*** 
El priista Edgar Salomón llevaba el balón en sus pies e iba directo a la portería. 
Ya había driblado a cuatro contrarios. 
Dos, sin aliento, le mentaban la madre a distancia. 
Los otros dos lo odiaban por su agilidad de gacela.   
El diputado tricolor tenía un objetivo: anotar un gol. 
Edgar se perfiló hacia la portería. 

Visualizó el balón entrando por donde las arañas hacen su nido. —Miau— 
Preparó la zurda para el zambombazo. 
De pronto… 
Fiuuuuuug. (Léase como barrido)  
Cuaz. (Léase como golpe directo a la espinilla) 
Pum. (Léase como choque de cuerpos) 
Zas. (Léase como caída) 

Suelo. 
Auch. (Léase como dolor) 
¡Santa Barrida! 
El diputado salió rodando por el césped… 
Dos maromas después, Salomón se llevó las manos a la espinilla de la zurda de privilegio. 
—¡Aaaaaaaaaaaaaaaaaaay!— gritó el astro texmeluquense. 

El defensa se sorprendió de la dura entrada que hizo, pero sonrió con dolo.  
—¡Faltaaaaaaaaa! ¡Faltaaaaaaa, árbitro!—, balbuceó el priista con la voz entrecortada y un rictus de dolor.   

 *** 
El duelo en la cancha era PRD contra PRI.  
El director técnico de los perredistas, Erick Cotoñeto, festejó la barrida con tremendos gritos, con ese tono tan 
peculiar del barrio de Tepito.   
—Sssss ¡A huevooo, esoooos! Ssss…chales, chales. ¡Qué barridón, carnal! Ssss…Aquí nuestros 

chicharrones sí crujen— dijo el diputado rascándose la entrepierna.  
Cruig. 
Cruig.  
Los jugadores estaban confundidos por los gritos de Salomón y de Cotoñeto. 
¿Marcaron la falta? 
¿Seguimos jugando? 
Aún tirado sobre la cancha, el priista exigía que sacara la tarjeta roja.  

—¡Faaaaaaaaaaaalta! O sea, weii, no manches, árbitro. Hellooooo, no fue nada, nada, nada limpia la barrida. Ni 
tantito, weii. ¿No la vas a marcar? ¡Ash! Tú, muy mal, ¡eh!  
Los priistas se acercaron al árbitro y comenzaron a exigir la tarjeta roja. 

El juego se detuvo unos instantes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-290911.php
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Erick Cotoñeto enfureció desde la banca. 
—Ssss… ya, chale… sigan, sigan, siganlesssss…Ya mijo, mejor vete a tirar a tu casa o a tu vieja. 
Ssss, no la hagas de tos, pinche d-e-l-i-c-a-d-i-t-o.  
Los ánimos se encendieron. 

Salomón intentó calmar a sus compañeros que estaban a punto de armar la ―cámara húngara‖ en la cancha. 
Cotoñeto enloqueció y por unos minutos se sintió Tomás Boy. 
A pasos agigantados cruzó el campo para llegar a Salomón. 
Llegó hasta donde estaba tirado el lesionado. 
Escupió junto a él. 
¡Puarghff!  

—Ssss, ¿y‟ora? ¿Qué tranza, contigo? ¿De a cómo nos toca, nenita? ¡Rífate, rífate, rífate! 
Edgar Salomón optó por ignorarlo.  

—¡Ya deja de chillar como n-e-n-i-t-a! ¡Bua, bua! No seas chillona, cabrón.  
El priista respiró profundo. 
—Sssss, ora, ora, ora, ¿un trompito, mijo? Pa´que sepas lo que es dolor, nena.   
—Ya, Erick, cálmate— dijo aquel adolorido.  
—No, psss… la haces de jamón, y te tiras, y suspenden el juego.  

—¡Pues me pegó! ¡No fue limpio!— respondió Edgar ya un poco alterado. 
—Ayayayayayay, pus aguante vara. Ssss… Tas chillando con el árbitro. 
—No, sólo quiero que juguemos limpio. 
—Ay sí…Y le digo, le digo, le digo naaaa y me dice, naaaa…Ay sí, ni creo que le haigas dicho. 
—Ya, ya. Por favor. 
—Ayayayay ¿Ya quieres la expulsación o qué? N-e-n-i-t-a… 
Cojeando, Salomón abandonó la cancha, anonadado de la reacción del diputado que en sus ayeres era chofer y 

velador del PRD estatal.  
*** 

Para mejorar las relaciones interpersonales entre los trabajadores del Congreso, se organizó un torneo interno 
en el Palacio Legislativo. Para la copa de fútbol se dividió en equipos por grupo parlamentario. 
La mayoría de los equipos son integrados por los asistentes de los diputados y demás empleados del Congreso. 
La queja más frecuente es contra el equipo perredista y su director técnico, Erick Cotoñeto, debido a que mete 

―cachirules‖ para ganar la copa.  
No more comments.  
*** 
Nota al pie:  
Los términos futbolísticos empleados en esta entrega fueron proporcionados por Héctor Hugo Cruz, Yonadab 
Cabrera y Paulina Cataño.    
Los términos ñeros son propios de Erick Cotoñeto.  

  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/septiembre/colum-diosenelpoder-
290911.php 

 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/septiembre/colum-diosenelpoder-290911.php
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Aborto y reelección 
Ayer fue un mal día para el desarrollo democrático del país, y para el avance como sociedad moderna. En 
menos de 24 horas, de un plumazo, demostramos (el plural se refiere a México como país, aunque en realidad 

la culpa es de las autoridades legislativas y judiciales) demostramos que seguimos siendo un país con ideas 
conservadoras e intolerantes. 
 Por un lado, los diputados federales desecharon la posibilidad de contar con un sistema de reelección 
parlamentaria. Si bien es cierto que el tema se incluyó como parte de la Reforma Política que actualmente se 
discute en el Congreso de la Unión, al final, la Comisión de Puntos Constitucionales decidió eliminar este tema 
de dicha iniciativa. 

 Con ello, México sigue siendo –junto con costa Rica- el único país en el mundo que no permite la reelección 
de legisladores. Esto imposibilita la carrera parlamentaria, es decir, que los diputados y senadores puedan 

impulsar y darle seguimiento a proyectos de largo alcance, y no como actualmente sucede, que actúan con  
una visión de corto plazo, dado lo efímero de su periodo (―legislan” para lo inmediato). Además, la no 
reelección de legisladores permite la comodidad y desdén de quien ocupa una curul, ya que, al no tener el 
incentivo de poder repetir, pero tampoco la presión de ser relevado de su cargo, les da igual hacer un papel 
importante o un papel mediocre, total, ya llegaron a sus curules y nadie los podrá mover en tres 

años… Los ciudadanos, por tanto, no tienen la facultad de premiar o castigar a los legisladores de acuerdo a su 
desempeño. Lamentable. 
 Pero no fue esa la única mala noticia del día. Resulta que ayer, la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) decidió –por mayoría de votos- darle la razón al Congreso de Baja California para la validez de una 
reforma obtusa: castigar penalmente a las mujeres que se practiquen un aborto (bajo las causas que 
sean). 
 Mientras en la mayoría de países del Continente, el debate del aborto es cada vez más abierto y con respeto a 

los derechos de las mujeres, aquí en México se le da la categoría de criminal a quien se ve en la circunstancia 
de practicarse un aborto. Para ubicarnos un poco en contexto y demostrar por qué esta medida fue anacrónica, 

vale la pena analizar el panorama internacional, veamos.  
En Costa Rica, Panamá, Haití, República Dominicana, Colombia, Ecuador, Brasil, Perú, Paraguay, y Argentina, 
los casos de aborto son permitidos cuando se trate de una violación, cuando se ponga en riesgo la vida de la 
madre, o bien, cuando el producto presente malformaciones congénitas. Bolivia fue más allá e incluyó (además 

de las causales antes descritas) el incesto y el estupro.  
Belice permite el aborto cuando se demuestren problemas socioeconómicos, es decir, que los padres 
demuestren que no le van a poder brindar una vida digna al hijo. Uruguay introduce el término de 
―conservar el honor‖ para permitir un aborto en caso de violación, y también avala el aborto cuando se 
presenten ―angustias económicas‖. Mientras que, en Cuba y Puerto Rico, se permite el aborto dejando al 
libre albedrío de la madre la decisión.  
Después de analizar brevemente los casos de América Latina, es penoso que la SCJN haya avalado que en un 

estado de la República Mexicana se penalice con cárcel (se trate como delincuente) a quien ―decide‖ o se ve 
obligada a abortar un hijo. El mensaje del Congreso de Baja California (y de la SCJN) es claro: ―No nos 
importa por qué quieras abortar, pero si lo haces, eres criminal…‖ Simplemente absurdo e ignominioso. 
 El tema del aborto debe analizarse sin moralismos ni dogmas. Es un asunto de salud pública. Miles de mujeres 

mueren al año por no contar con condiciones ―dignas‖ para realizarse un aborto (por las razones que sean). No 
se trata de estar a favor o en contra de la vida, nadie en su sano juicio podría estar en contra de ella, de lo que 
se trata, es de respetar el derecho de las mujeres de decidir y de garantizar su salud e integridad. 

 Ayer se abortó la reelección y se fecundó la intolerancia. Qué lástima… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-
290911.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Un hecho 

Puebla contará con el centro de investigación y atención más importante para pacientes de Alzheimer. Y para 
echarlo a andar la reina Sofía de España confirmó su interés y presencia. 
Así quedó pactado en una entrevista que sostuvo el poblano Fernando Díez Torres con la soberana, en el 
marco de los trabajos del Congreso Mundial sobre el Alzheimer que se celebró en Madrid, al que asistió el joven 
poblano en representación de la Asociación Leonesa de Puebla que tiene listo el proyecto desde hace más de 

una década. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-290911.php
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Se trata de un proyecto que forma parte de la unidad que comenzaron a construir los leoneses en terrenos de 
la vía Atlixcáyotl hace mas de 10 años, y que incluyó en la primera etapa el templo de Nuestra Señora del 
Camino hoy convertido en parroquia. 
Posteriormente —en la segunda etapa— se concretó la empresa CINIA, que se convirtió en el primer centro de 

capacitación y trabajo para personas con capacidades diferentes. 
Ahora para la tercera etapa se confía en iniciar los trabajos en el centro para el estudio y atención de pacientes 
con Alzheimer. 
Se trata de un tema en el que la reina Sofía se ha involucrado siempre, por lo que ofreció su apoyo y propuso 
que se inicie a la brevedad posible para sacarlo adelante cuanto antes, para apoyar a los enfermos y sus 
familiares que son afectados con un paciente que exige muchos cuidados, atención y paciencia. 

Fernando Díez Torres, actual director de la empresa CINIA, después de esta reunión con la reina de España 
confió en que la campaña para sacar adelante el proyecto será contundente, la cual tendrá el propósito de 

captar el interés de las personas e instituciones que sean necesarias para hacerlo una realidad. 
Hay que tener en cuenta en que, de acuerdo con estadísticas del INEGI, en México existen 350 mil adultos 
mayores víctimas de este padecimiento. Y que por complicaciones de dicha enfermedad se reportan 
anualmente un promedio de 20 mil 300 decesos. 
Por lo que se refiere a Puebla, las estadísticas hablan de que mensualmente son confirmados los diagnósticos 

de cinco nuevos pacientes. 
Desafortunadamente no todos gozan de la bendición de la medicina institucional para su atención. Algunos de 
los que sí están bajo éste régimen, hoy enfrentan el problema del desabasto de sus medicamentos. 
A nivel privado en el estado operan cinco residencias particulares especializadas, ubicadas en los municipios de 
Tehuacán, Texmelucan, Atlixco, Cholula, Huejotzingo y Teziutlán. 
Con mucha voluntad, vocación y visión se comenzó a capacitar personal para cuidar del paciente de Alzheimer 
que enfrenta varias etapas que van exigiendo cada vez de más cuidados especializados y experiencia, sobre 

todo cuando el enfermo llega al nivel en que comienza a volverse violento y agresivo.  
La creación del Centro de Atención e Investigación del Alzheimer podría ser la oportunidad para recibir una 

tercera visita de la reina de España a Puebla. 
La primera fue hace 15 años con motivo de un viaje que por el centro del país realizaron juntos los monarcas 
españoles, la reina y su esposo, el rey Juan Carlos.  
La segunda fue hace ocho años cuando la soberana vino sola para inaugurar y participar en el Congreso 

Mundial del Banco de los Pobres, promovida por el premio Nobel de la Paz 2006, Muhammad Yunnus, a quien 
la reina ha dado su incondicional apoyo y hasta se ha convertido en activista del proyecto que ha permitido 
llevar recursos a los más pobres para que después de organizados emprendan actividades productivas. 
En fin, que la participación del joven ingeniero Díez Torres en esta cumbre sobre el Alzheimer asegura muy 
buenas noticias para Puebla y los poblanos, de acuerdo con el compromiso de la Asociación Leonesa que opera 
su padre don Fernando Díez Fernández y financia el presidente del Grupo Modelo, don Antonino 
Fernández.  

A consumir lo que producimos  
Desde la Secretaría de Desarrollo Rural, concretamente desde la Subsecretaría de Agronegocios, se comienzan 
a tejer importantes conexiones para comprometer a los poblanos a consumir lo que producimos dentro del 
territorio poblano.  

Es el caso del café, que desde las fincas de la Sierra Norte sacamos al mercado internacional, luego de pasar 
una serie de controles de calidad   
Lo inaudito del caso es que exportamos nuestro aromático, y no hemos sido capaces de fomentar su consumo 

entre nosotros.  
Hoy con una gran visión el subsecretario de Agronegocios, el ingeniero Adrian Jiménez, logra un compromiso 
con el presidente de la Cámara de la Industria Restaurantera, Luis Javier Cué de la Fuente, para que en 
todos los establecimientos donde se sirve café se compre a los productores poblanos, con la garantía de la 
calidad.  
El compromiso se hizo llegar a todos los dueños de restaurantes, cafeterías, y todo tipo de establecimiento a fin 

para establecer una red de consumo que contribuya a alentar a los productores para continuar en el sector y 
descubrir que la industrialización es el siguiente paso que tienen que dar y que la viabilidad del proyecto está 
garantizada al igual que su rentabilidad, con la diferenta de que a través de estas redes quedarán eliminados 
los famosos ―acaparadores‖, que son los que siempre han hecho el negocio.  
Para conocer y probar el café poblano, en el Centro de Convenciones se ofrecerá una reunión-exposición con 
cata de la bebida y la presentación del aromático en nuevas opciones para su consumo. 

Bécalos  
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La apuesta por la educación, por la formación, debe ser un compromiso prioritario en México. Por eso el 
Instituto Educativo para Personas con Ceguera y Debilidad Visual que fundaron y sostienen contra todos los 
altibajos, Virgilio Pineda y su esposa Norma, promueven una campaña para que los poblanos bequen al 100 
o 50 por ciento a un ciego, para que reciba su instrucción y preparación para enfrentar la vida y alcanzar su 

autosuficiencia.  
La aportación tiene a cambio el tratamiento fiscal de deducibilidad. Las personas físicas y morales interesadas 
en el tema pueden solicitar mayores informes al 247 26 81.  
Por cierto que la institución cuenta con el servicio social de estudiantes de la Universidad Iberoamericana y de 
instituciones internacionales como la Cruz Roja de Alemania, que ahora envió para ofrecer sus servicios y 
enriquecer su formación humanista a dos jovencitas de nivel preparatoria que de inmediato comenzaron a 

ambientarse y a trabajar con los ciegos que concurren y sus familiares, a quienes capacitan. 
Cholula  

La organización Pro Cholula AC invita al ciclo de conferencias y la exposición de Exvotos que ofrecerá en la 
galería de Arte Sacro de la Biblioteca Franciscana de San Pedro Cholula, que será inaugurada el próximo jueves 
6 de octubre, con la presentación de un gran conferencista, autoridad en la materia, antropólogo e historiador 
que hablará sobre la nobleza indígena y el cabildo de naturales.  
En esta ocasión además se llevará a cabo una misa solemne a las 6 de la tarde en la capilla real o capilla de 

naturales, con motivo de entregar la banca de don Manuel Félix Grande Acxotlán, una vez restaurada y 
recuperada la belleza de su talla.  
Se trata de dos ceremonias de gran significado en las que quedará manifiesta la importancia de la conservación 
como fuente de conocimiento. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-290911.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La actividad política en Puebla 
Todos los partidos políticos existentes en el país tienen su correspondiente comité estatal en 

Puebla, pero tal parece que sólo el PRI existe y eso se debe a que es el único partido con estructura 
y organización real en todo el estado. 
El PAN y sus aliados de Compromiso por Puebla técnicamente ganaron las pasadas elecciones estatales, pero 
unos meses después del triunfo se han desvanecido. Ya ni siquiera se sabe si siguen o no siendo aliados. 

Están en puerta las elecciones federales para Presidente de la República, senadores y diputados, y sólo se nota 
el trabajo de los priistas con miras a ese proceso. 
Ayer por ejemplo, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, acompañado de miembros de su 
comité, así como dirigentes de los sectores priistas, estuvieron en las cabeceras distritales de Ajalpan, 
Tecamachalco y Ciudad Serdán, para presidir los actos en los que rindieron protesta los dirigentes del 
partido tricolor en cada uno de los municipios que integran los distritos mencionados. 
Lastiri Quirós aprovecha para hacer llamados a la unidad, para pedir a los priistas que privilegien al partido 

sobre cualquier interés personal o de grupo, pues sólo unidos podrán recuperar la Presidencia de la República, 
que es su objetivo. 
Se barajan en los medios de comunicación y en pláticas de café, reuniones de amigos y en los corrillos 
políticos, tanto de Puebla capital, como en las ciudades y poblaciones del interior del estado, los nombres de 

posibles candidatos a senadores o diputados federales. Y de los demás partidos, nada se dice. 
Es cierto que hay muy poco qué decir de ellos, puesto que la mayor parte son minipartidos, pero tampoco se 
habla o se dice casi nada del PAN o del PRD. 

En el caso del PAN la única noticia importante que han producido en el último mes, ha sido la bronca que 
escenificaron durante la integración de su Consejo Político, que finalmente está en suspenso. 
Los perredistas, divididos como siempre, ahora oficialmente tratan de deslindarse de Andrés Manuel López 
Obrador, pero las tribus que sí lo apoyan no controlan el aparato partidista y por lo tanto no pueden hacer 
mucho ruido. 
Ninguno de los dos partidos tiene figuras relevantes para competir contra los priistas, que las tienen de sobra. 

En realidad ni panistas ni perredistas son conocidos por la gente, salvo excepciones que confirman la regla. 
Bueno, en el caso de los panistas ni siquiera sus precandidatos a la Presidencia de la República son realmente 
conocidos por la mayor parte de la población. 
Se habla de Peña Nieto, de Manlio Fabio, de López Obrador, de Marcelo Ebrard y algo de Josefina 
Vázquez Mota y de Santiago Creel, aunque nadie sabe a ciencia cierta, salvo los iniciados de la política, 

quiénes son o qué han sido en la vida política del país. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-290911.php
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Con partidos debiluchos, sin estructura, sin organización, sin figuras relevantes o más o menos conocidas, por 
mucho que se haga, por mucho que se diga, no puede haber democracia. 
Y menos con partidos políticos que son sancionados por el IFE por falta de claridad en el manejo de sus 
recursos, provenientes del erario. Y son multas millonarias en todos los casos. 

¿Es raro que los mexicanos estén decepcionados de la política, de los partidos y de los políticos? 
Estudiosos serios, nacionales y extranjeros, dicen que la democracia mexicana, es la más cara y la más ineficaz 
del mundo. ¿Será? 
Notas breves: Un amigo perredista nos reclamó porque dice que nuestra columna de ayer estuvo muy 
a favor del ―Peje‖, Andrés Manuel López Obrador y que la realidad es que Marcelo Ebrard tiene las 
mayores simpatías entre la militancia del partido del Sol Azteca. No fue nuestra intención favorecer con nuestro 

comentario a nadie, simplemente tratamos de ser realistas y objetivos. ―El Peje‖, como le dicen al 
precandidato, tiene más de seis años en campaña, ha recorrido todo el país, llena plazas de ciudades y pueblos 

y todo mundo habla de él como si lo conociera. ¿Puede decirse lo mismo del señor Ebrard? La gente de los 
grandes centros urbanos sí lo identifica y más las grandes ciudades de la zona que rodea al Distrito Federal, 
como Puebla, pero le falta al jefe de Gobierno del Distrito Federal, recorrer muchos lugares donde no han 
escuchado ni su nombre……….. Se comenta sobre la posibilidad de que Ebrard sea el candidato de una 
alianza PAN-PRD, porque el objetivo principal del calderonismo es no entregar el gobierno al Revolucionario 

Institucional y hasta se habla de una nueva alianza del PAN con la señora Elba Esther Gordillo, del Panal. 
Aunque en política nada es imposible, se ve muy difícil una alianza de ese tipo. El señor Ebrard es todo lo 
contrario de un político conservador. Tampoco parece un izquierdista típico, pero sus acciones al frente del 
gobierno del Distrito Federal son más de izquierda que las de muchos izquierdistas acelerados. Son, como 
dijera nuestro amigo, de un izquierdista civilizado. ¿Podría ser candidato del PAN, un gobernante del Distrito 
Federal que logró la despenalización del aborto y los matrimonios entre homosexuales? Sólo hay que ver lo que 
está pasando en la Suprema Corte y la postura que al respecto han asumido los panistas e incluso el Presidente 

y su esposa, que deberían permanecer al margen de este asunto. No, tal alianza parece imposible. Pero si lo 
que buscan es impedir a toda costa el regreso del PRI a Los Pinos, pues……. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-290911.php 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

AUDI, salivazo automotriz o la larga espera para 2015  
El proyecto de la nueva planta de Audi en América se ha convertido en todo un misterio para la industria 
automotriz mundial. 
Y es que mientras  en julio del 2011, Rupert Stadler, presidente de Audi en Alemania, declaró que ―también 
quiere una planta en México para producir el vehículo deportivo utilitario Q5‖, ejecutivos de Volkswagen 
proyectan la nueva armadora, junto a la fábrica abierta de VW en Tennesse‖. 
La revista especializada en el sector, Al Volante indagó sobre el proyecto y terminó con más dudas que 

certezas: 
―La agencia Reuters recogió de la nota alemana el comentario para difundirlo a nivel mundial.  En México fue 

publicado al día siguiente en algunos diarios. 
―Se dice que Rupert Stadler, presidente de Audi de Alemania, ―también quiere una planta de Audi en México 
para producir el vehículo deportivo utilitario Q5?. 
―A la revista alemana que no queda claro si la posición de Stadler sería contraria a la de algunos ejecutivos de 

la firma que desean que una planta de Audi se instale al lado precisamente de la que la marca Volkswagen 
recién acaba de abrir en Chatanuga, Tenesí, en Estados Unidos (nombres castellanizados por Al Volante). 
―Un vocero de Audi declinó confirmar si la planta se construiría en México en el año 2015. 
―Al Volante platicó con algunos ejecutivos de la industria (sobre todo del área de abastecimiento quienes, como 
siempre, piden omitir su nombre por la cultura que hay en México de no hablar, no comprometerse, no 
molestar a los demás, etc). Estos entrevistados manifestaron los siguientes puntos. 
―1-. La viabilidad de una planta de Audi en México es factible no tanto por las ventas que pudiera tener en el 

país, sino por el potencial que le representa exportar a Estados Unidos con una mano de obra más accesible en 
costo-salario que la que se exige en la Unión Americana. 
―2.- Audi no puede justificar una planta para el mercado interno, aunque sí para la exportación a todo el 
Continente Americano. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-290911.php
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“3.- No ve viable una planta en México. 
―El Grupo Volkswagen en México no ha respondido aún a la petición de entrevista de Al Volante. 
―Mercedes-Benz y BMW, principales competidores históricos de Audi, tienen plantas en Estados Unidos‖, hasta 
aquí el reporte de Al Volante. 

Oficialmente se anunció que una delegación alemana visitará Puebla antes de concluir 2011 para conocer las 
opciones que ofrece Puebla. 
Lo cierto es que el gobernador en su gira por Alemania no se entrevistó con Martin Winterkorn, presidente 
mundial de VW ni con Rupert Stadler, CEO de Audi. 
¿Salivazo automotriz? Es pregunta, conste. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7228&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Se imponen los duros 
Como un triunfo del conservadurismo más extremo y ramplón debe de entenderse la resolución final de la SCJN 
en el sentido de mantener la constitucionalidad del marco jurídica que penaliza el aborto en el estado de Baja 
California. 
El tema es de  relevancia nacional, ya que obliga a la Corte a resolver de la misma manera recursos de 
anticonstitucionalidad que pudieran presentar otras entidades federativas cuyas leyes locales penalicen también 

el derecho a decidir. 
Este asunto era de prioridad máxima del presidente Calderón en su afán de tender puentes con los sectores 
más ortodoxos de la sociedad y en particular de su partido, quienes se han alejado del mandatario debido a su 
intento de imponer al candidato de la derecha a la presidencia en el 2012. 
Tanta era la preocupación en Los Pinos, que la propia esposa del presidente, Margarita Zavala declaró 
públicamente su postura en ―pro de la vida‖, la cual fue repercutida puntualmente por todos los medios 

masivos de comunicación. 
La línea llegó puntual. 
Y los ministros la siguieron, no importando que revivieran las dudas sobre su independencia e imparcialidad. 
Nuevamente, criterios de moral privada se convierten en leyes de observancia obligatoria para todos, 
independientemente de principios, credos e ideologías. 
La doble moral y la hipocresía tienden otra vez un velo que impide que el asunto se analice como un problema 
de salud pública, al margen de sesgadas y ambiguas visiones moralistas o de carácter religioso. 

En Puebla, el asunto es de particular importancia. 
A pesar de la restricción legal y de que erróneamente se nos tacha de ser una ―sociedad conservadora‖, somos 
el segundo estado de la República en número de abortos clandestinos. 
Esta realidad, por sí sola, debería de ser suficiente para generar desde el legislativo un debate inteligente de 
ideas que permita ajustar la norma vigente a la realidad actual. 
A pesar de las políticas de abstinencia que los sectores más radicales han tratado de promover como 
alternativa única para disminuir el número de mujeres que abortan, los números reflejan un crecimiento 

exponencial en los embarazos no deseados en el estado y el aumento de casos en donde se recurre a clínicas 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7228&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 32 

que operan de manera clandestina como posible solución. 
Curiosamente, estos mismos sectores son los que de manera rabiosa se han opuesto a que niños y jóvenes 
reciban en las escuelas una educación sexual abierta y sin ambigüedades, elemento que ha probado su eficacia 
en la disminución de estos casos y en la incidencia de enfermedades de transmisión sexual. 

Para ellos, interrumpir un embarazo es un crimen, pero no lo es el impedir que la información que llevaría a 
atacar el problema de raíz llegue libre de prejuicios y manipulación a los sectores sociales de mayor riesgo. 
La hipocresía es mayúscula. 
Cada vez son más los ―cachorros‖ de rimbombantes familias conservadoras los que se ven envueltos en casos 
de embarazos no deseados. 
No quisieron tentar a la divinidad y correr el riesgo de condenarse al fuego eterno por haber utilizado algún 

método anticonceptivo, pero resuelven el problema acudiendo a clínicas en el extranjero en donde el aborto es 
legal. 

Qué cristiano y piadoso. 
El problema es para mujeres de perfil social y cultural similar bajo, como el de las nueve que han sido 
consignadas por este ―delito‖ en la entidad o las 21 que hoy son perseguidas por la ley en Puebla por la misma 
causa. 
El dogma y la cerrazón les impiden ver que, a pesar de los esfuerzos que por años se han llevado a cabo en los 

ámbitos públicos y privados, son decenas las mujeres en México que año con año pierden la vida por 
practicarse abortos en la clandestinidad. 
Sí, ese es el punto central del debate y no aprobar una licencia para matar, como muchos lo quieren hacer ver. 
Las mujeres en México siguen abortando y el hecho de que se trate de un acto penado por la ley, no ha 
disminuido su incidencia. 
Ahí están los números, aunque la ceguera producto de la  manipulación de la fe, no les deje verlo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7229&Itemid=71 

 
 
 
 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El ingrato peligro de las altas expectativas  
Lo hemos visto una y otra vez. En Puebla, en otros Estados y a veces también a nivel nacional. 
Cuando un candidato levanta muchas expectativas y gana con claridad un proceso electoral, tiene un 
compromiso enorme con los ciudadanos que le dieron su apoyo en las urnas. 

El problema es que arribar al ejercicio de Gobierno con altas expectativas es peligroso: Existen más 
probabilidades de decepcionar a la gente, que a mantener la confianza y las altas evaluaciones ciudadanas. 
Mucho para bajar y muy poco para subir, pues. 
Así le pasó a Vicente Fox, que fue un extraordinario candidato, pero un gobernante con muchas limitaciones y 
que desilusionó a muchos por no hacer los cambios prometidos. Y aún así nunca tuvo la desaprobación de 
Felipe Calderón… pero ese es otro tema. 

A Barack Obama le ocurrió algo similar. Llegó con altísima confianza ciudadana… y hoy está caído en las 

encuestas en esos mismos rubros. 
Bueno, todo este cuento lo traigo a colación por el preocupante caso de San Martín Texmelucan. 
En la pasada elección, el PRI solo pudo ganar algunos Municipios importantes del Estado. Todos sabemos que 
fue literalmente barrido en prácticamente todas las cabeceras grandes y de peso político y económico. 
Con una excepción: San Martín Texmelucan. 
Ese importante y estratégico Municipio lo ganó el PRI con Carlos Sánchez Romero como candidato y hoy 

Alcalde. 
Ciertamente no hizo una campaña extraordinaria ni tampoco fue un candidato que arrollara multitudes… pero 
después de Noé Peñaloza, cualquiera podía ganar la elección. 
El problema es que con el paso de los meses, la gran expectativa que hubo entre los texmeluquenses por el 
arribo de un joven –y rico- empresario a la Presidencia Municipal, se ha caído inevitablemente. 
Sánchez Romero no ha sabido ni ha podido dar solución a las decenas de problemas de los habitantes de San 
Martín y las quejas han brotado naturalmente… y en los últimos meses se han multiplicado. 

El conflicto del tianguis que en cualquier momento va a reventar. Las Juntas Auxiliares que reclaman atención y 
que gritan que nadie les hace caso. Los damnificados del flamazo de PEMEX que exigen lo mismo. Los 

ambulantes que pelean diariamente espacios y prebendas. Que el Alcalde es prepotente. Que es corrupto. Que 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7229&Itemid=71
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piensa que todos son sus empleados de sus numerosas gasolineras. Que ni vive en San Martín. 
En fin: Hoy la mayoría de ciudadanos de San Martín ven con desilusión que se han equivocado una vez más. Ni 
panistas, ni panalista y ahora nuevamente ni priístas han podido satisfacer las enormes necesidades –y 
auténtico hartazgo- de los amigos texmeluquenses (que tenemos muchos y muy buenos). 

Y haciendo a un lado los juicios y opiniones personales –que como en todos los campos de la vida, pueden ser 
divergentes-, en el BEAP nos hemos dado a la tarea de levantar Encuestas en varios Municipios del Estado para 
saber la satisfacción de la ciudadanía con sus Presidentes Municipales. Para evaluar sus gestiones, pues, desde 
el punto de vista ciudadano. 
San Martín Texmelucan ha sido uno de ellos. Y nos sorprende la evidente caída en la confianza y calificaciones 
del actual Alcalde. Ni se diga de sus niveles de desaprobación y quejas ciudadanas. Vaya, está decepcionando 

en muy poco tiempo. 
En próximos días daremos a conocer los datos de ese y otros Municipios del Estado. 

Unos muy bien… y otros muy mal. 
Ya los veremos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7232&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Mentiras Diplomáticas de Mario Marín (Una Señora Llamada Petra)  

Ahora que el gobernador Rafael Moreno Valle visitó Alemania surgieron las inevitables críticas por las más 
diversos detalles. 
Detalles, hay que decirlo, verdaderamente sosos e intrascendentes. 
Nada que ver con los escándalos grotescos que protagonizó Mario Marín Torres como gobernador de Puebla cada 
vez que encabezaba una gira por Europa o Estados Unidos. 

Vea el lector. 
Fue a principios de 2008 cuando Marín dijo pomposamente que viajaría a Alemania y que se entrevistaría con la 

alcaldesa mayor de Frankfurt. 
De esas fechas data un texto escrito por el quintacoluminsta que comparto con los lectores. 
No tiene pierde: 
"Luego de que ayer el periodista José Gutiérrez Vivó llamó 'mentiroso' al gobernador Mario Marín Torres por 
"inventarse' un encuentro personal con la alcaldesa mayor de la ciudad alemana de Frankfurt, Petra Roth, el 
gobierno del estado de Puebla envió un comunicado de prensa para aclarar que el 'error' fue minúsculo y no 
tiene la menor importancia. 

"Desde temprana hora, y a través de su noticiero 'Monitor', que se transmite a todo el país por radio y 
televisión, Gutiérrez Vivó comunicó a su audiencia que Marín, a quien llamó en repetidas ocasiones 'El Góber 
Precioso', había enviado un boletín de prensa en el que se jactaba de su encuentro con Petra Roth. "Y dijo más: 
'Lo que no sabe el Precioso es que nos comunicamos con la alcaldesa y ella negó que se haya entrevistado con 
él. Es más: dijo que no se ha recibido a ningún precioso'. 
"La parodia de Gutiérrez Vivó se extendió a lo largo de diez minutos, tiempo en el que acusó a Marín de 

'pmentiroso' y 'Pinocho'. 
"Ante esa crítica incisiva, el gobierno del estado envió una aclaración y confirmó lo dicho por Gutiérrez Vivó. En 
una de sus partes, el comunicado dice: 'Por una imprecisión sin dolo alguno, al fluir los datos procedentes desde 
Alemania se consignó por este medio una reunión del gobernador Mario Marín Torres con la alcaldesa de 
Frankfurt, Petra Roth, aunque ajustes de agenda finalmente originaron que el encuentro se realizara con Michael 
Von Zitzewitz, presidente de la Messe de Frankfurt y enlace con la funcionaria'. 
"Llama la atención que ayer, en su columna de Milenio Diario, el periodista Ciro Gómez Leyva se refirió a la 

reunión hechiza entre Marín y Petra Roth. Dijo Gómez Leyva: 'Se reunió (Marín) con la alcaldesa mayor Petra 
Roth. Le dijo que para Puebla es muy importante fortalecer los lazos, no sólo económicos y comerciales, sino 
fraternales con Frankfurt, para que inversionistas de antaño, como la planta armadora Volkswagen, se sientan 
con verdaderas tranquilidades para iniciar proyectos de largo plazo. (…) En las fotos oficiales, el gobernador 
Marín lucía de muy buen ánimo al lado de la alcaldesa mayor Petra Roth, una cristianodemócrata de 62 años 
que suele decir en sus discursos: Venga de donde venga el visitante, siempre encontrará en Frankfurt a alguien 
que hable su idioma y un restaurante donde sirvan su comida favorita.’" 

Días después, Gómez Leyva tuvo que recular una vez que se enteró de que la reunión que tanto elogió nunca se 
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había dado. 
Y lo hizo furiosamente: 
"El jueves escribí aquí que Mario Marín, el Góber precioso, gobernador de Puebla, había vivido una jornada 
redonda en Frankfurt, Alemania, justo cuando se cumplía el primer aniversario de la difusión de las grabaciones 

con su amigo Kamel Nacif. Grabaciones que versaban sobre abuso sexual de menores y el arreglo entre ellos 
dos para mandar violar en la cárcel a la periodista Lydia Cacho. 
"El evento central de la gira había sido la cita con la afamada alcaldesa mayor de Frankfurt, Petra Roth, a quien 
le dijo que para Puebla era muy importante fortalecer los lazos, no sólo económicos y comerciales, sino 
fraternales con esa ciudad. Tomé la información de MILENIO Puebla que, su vez, la había tomado de la página 
oficial del gobierno del estado. 

"Pero ahora sabemos que Petra Roth protestó, pues jamás recibió al Góber precioso. Ni más ni menos. Mario 
Marín inventó esa reunión, y quién sabe cuántas otras. 

"(...) Mario Marín mintió cuando las grabaciones, mintió sobre Petra Roth y seguramente lo seguirá haciendo 
cada vez que lo necesite, porque además de precioso, es un perfecto mentiroso. 
"Su conducta criminal y cinismo diabólico le costaron al PRI 450 mil votos en la entidad el 2 de julio." 
No fueron las únicas mentiras. 
Meses después la reportera Selene Ríos Andraca dio a conocer otra más: 

"La mitomanía del gobierno marinista ataca de nuevo. Aunque se anunció que el gobernador Mario Marín Torres 
viajaría a España como parte de la comitiva presidencial a la gira de Estado de Felipe Calderón Hinojosa, la 
Oficina de Prensa de la Presidencia de la República y un cable de Notimex consignaron que los únicos 
mandatarios convocados al viaje fueron los de Chiapas, Estado de México y Baja California. 
"Tras la visita de Felipe Calderón al estado de Puebla realizada el pasado 5 de junio por los municipios de 
Tehuitzingo y Tehuacán se anunció una gira de Mario Marín y el presidente de la República en el viejo 
continente, lo cual evidenciaba la 'buena relación entre el Gobierno del estado y el federal'. 

"(...) Empero, ayer poco antes de las tres de la tarde la mentira del gobierno marinista quedó al descubierto, 
cuando la agencia de noticias Notimex consignó en un cable —publicado en El Universal a las 14:52 horas— que 

Felipe Calderón había partido de México en compañía de los gobernadores Enrique Peña Nieto, del Estado de 
México, José Guadalupe Osuna de Baja California y Juan Sabines de Chiapas. 
"Cambio se comunicó con la Dirección de Comunicación Social y la Oficina de Prensa de la República Mexicana, 
mismas que explicaron que el presidente había abordado el avión alrededor de las dos de la tarde y que sólo lo 

había hecho con los actores políticos previamente anunciados y con los tres mandatarios antes mencionados. 
"Calderón subió al avión con su esposa Margarita Zavala y los tres gobernadores, así como con los secretarios 
de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira Quesada; de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa; y del Trabajo, 
Javier Lozano." 
Estas sí son verdaderas perlas de la diplomacia marinista: reuniones falsas con alcaldesas y giras hechizas con 
el presidente Calderón. 
Pocas voces se alzaron entonces. 

Casi nadie evidenció las triquiñuelas. 
Marín, ya se sabe, era Dios en la tierra. 
Eso sí: el ridículo nadie se lo quitó. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2492 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Doger: quisiera ser millonario 
Que los gastos por la fiesta de 15 años de la hija de Enrique Doger superaron los 4 millones de pesos. 
¿Qué tal? 

O de plano la hija del diputado tuvo muchos padrinos muy dadivosos o estamos hablando de que Enrique Doger 
se volvió millonario. 
Es decir, el mensaje que envió con este pachangón espectacular es que si tiene esa lana para una fiesta de 
cumpleaños de su hija, imagínese lo que guarda bajo el colchón para su campaña electoral… y en estos 
momentos cuando el grueso de la población anda tan tronada económicamente. Ni se diga su propio partido, el 
PRI, que para nadie es un secreto que está en bancarrota. 
Y es que el aspirante al senado o a la presidencia municipal de Puebla (lo que suceda primero) Enrique Doger 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2492
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Guerrero no es un político pobre, eso ya nos quedó más que claro. 
Las crónicas periodísticas narran cómo reunió a toda la clase política priista en esta súper pachanga, pero la 
verdad es que eso es lo menos importante: Blanca Alcalá no se pierde ni una fiesta; Javier López Zavala, menos; 
Alejandro Armenta ni se diga, y Enrique Agüera fue la gran sorpresa en su reconciliación con su tocayo. 

Ese no es el elemento a destacar. 
La verdadera cereza del pastel es la espectacularidad de la fiesta y el derroche económico, en un momento en 
verdad complicado para el resto de los mortales. 
Doger intentó, a todas luces, enviar un mensaje de poder económico. 
Y lo logró exitosamente. 
Hoy todo el mundo ya sabe que sí, Doger tiene dinero de sobra para financiar su campaña electoral. 

Medio partido ya le echó el ojo: ya sabe quién podría mantener al PRI. 
No es para menos. 

Mire que pagarle al mundialmente reconocido Cirque du Soleil (que cobra en dólares) un espectáculo completo de 
más de dos horas para que deleitara a sus mil 500 invitados en el salón exclusivo de La Vista Country Club no es 
poca cosa: este espectáculo circense cotiza en un millón y medio de pesos su presentación más sencilla. 
Haga cuentas. 
Para después, pasarle la estafeta al grupo de moda entre los chavitos: Zoe. 

Glamour y buen gusto. 
Mucho de todo y de lo mejor. 
Eso también incluye la bebida, por supuesto. 
Definitivamente, esta fiesta superó a la de hace un mes: la boda de la hija de Blanca Alcalá, así como la boda el 
ahora gobernador Rafael Moreno Valle, y de la última fiesta de cumpleaños de Enrique Agüera. No es pertinente 
mencionar el cumpleaños de Zavala, pues aunque reunió a 15 mil personas, las carnitas y las cervezas no son un 
buen punto de comparación. 

Qué tiempos aquellos en que Enrique Doger, en sus años de rector, criticaba con ferocidad los fiestononones de 
su tesorero, Armando Valerdi. En privado y en público Doger los etiquetó como una demostración de poca 

elegancia, pedantería y exageración, además de considerar que Valerdi estaba enviando un mensaje equivocado 
al círculo político al gastar tanto dinero en los cumpleaños de sus hijas: en una ocasión contrató al grupo de 
moda: Magneto, que en esa época era estrella de Televisa, y en otra, al grupo Mercurio. 
Definitivamente, el pez por su boca muere. 

Y ya como la competencia está declarada, habrá que ver de cómo vienen las siguientes fiestas. 
Habrá muchos que no se van a quedar atrás. 
Se lo aseguro. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=606 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Intrigas parlamentarias y electorales 

La verdadera razón que impidió que en el periodo extraordinario convocado por el Congreso del estado 

saliera la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo fue la oposición del líder de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, y algunos diputados de fracciones minoritarias de ampliar la 
duración de la mesa directiva de la Cámara. 
En la actualidad el periodo de la mesa directiva es de apenas tres meses. 
En el proyecto original de reformas, consensuado por los diputados Juan Carlos Espina von Roehrich y 

Lauro Sánchez López, había la intención de ampliar el periodo de la mesa directiva de la Cámara y de 
dotar al presidente de la misma de mayores atribuciones, sobre todo técnicas, que facilitaran el 
funcionamiento del Congreso. 
Sin embargo, Guillermo Aréchiga no quiso renunciar a las amplias facultades que hoy tiene como 
presidente de la Gran Comisión, y los diputados de las fracciones minoritarias tampoco aceptaron 
ampliar la duración de la mesa directiva, pues tienen la esperanza de que si los periodos continúan siendo 
de tres meses ellos podrían llegar en alguna ocasión a presidir el Congreso. 

Otra razón por la que Guillermo Aréchiga tampoco avaló la propuesta de Juan Carlos Espina y Lauro 
Sánchez es su empeño de presidir la mesa directiva durante el primer periodo ordinario de sesiones 
del próximo año, para así responder el primer informe de labores del gobernador Rafael Moreno 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=606
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Valle y apuntalar sus aspiraciones rumbo al Senado de la República. 
*** 
Aunque usted no lo crea el oscuro presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez 
Morales, ahora está metido en el tema de la transparencia y la rendición de cuentas, y este jueves 

hasta dictará una conferencia en Cuernavaca, Morelos, a invitación de la Sala Regional del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
A esta reunión fueron invitados otros consejeros estatales como Joel Paredes Olguín, Víctor Rodríguez  
Serrano, Juan Carlos de la Hera Bada y Rosalba Velázquez Peñarrieta. 
Un detalle que llamó la atención y que pinta de cuerpo entero al presidente del IEE es que éste no quiso 
que en las instalaciones del Instituto se pegaran los carteles enviados por la Sala Regional del TEPJF 

para publicitar la reunión en la capital morelense. 
*** 

Por cierto, cuentan que ahora que prácticamente poco o nada tienen que hacer los consejeros del IEE, 
algunos de ellos han optado por el turismo académico, por lo que no pierden la oportunidad de viajar y 
pasearse, so pretexto de una reunión o congreso electoral fuera de Puebla. 
Por ejemplo, el consejero presidente Jorge Sánchez Morales se fue Acapulco los días 7, 8 y 9 de 
septiembre a una reunión nacional de presidentes de organismos electorales, en la que incluso firmó un 

desplegado nacional exigiendo al Congreso de la Unión el nombramiento de los tres consejeros que faltan en el 
Instituto Federal Electoral. 
*** 
Este viernes el ayuntamiento de Puebla publicará un paquete de convocatorias para licitar siete 
obras, entre que destaca la pavimentación con concreto hidráulico de algunas calles y avenidas 
importantes de la capital. 
Aquí los detalles de cada una de ellas: 

LP-CMOP-PD-063/2011. Pavimentación con concreto hidráulico del boulevard La Libertad entre la avenida 
Carlos Camacho Espíritu y camino a Chiltepeque. 

LP-CMOP-PD-064/2011. Pavimentación y modernización con concreto hidráulico de la calzada Zavaleta entre 
boulevard Forjadores y boulevard Atlixco; el boulevard Xonaca, entre boulevard 5 de Mayo y diagonal 
Defensores de la República; el circuito Juan Pablo II entre boulevard Atlixco y boulevard Vicente Suárez; y la 
avenida 31 Poniente entre boulevard Esteban de Antuñano y la 24 sur. 

LP-CMOP-R33-065/2011. Modernización con concreto hidráulico de la 49 Poniente entre boulevard 
Valsequillo y el circuito Juan Pablo II. 
LP-CMOP-R33-066/2011. Construcción con pavimento hidráulico, así como guarniciones y banquetas en 
Prolongación Libertad entre las calles Pantepec Pino Suárez de la colonia Benito Juárez. 
LP-CMOP-R33-067/2011. Construcción con pavimento de concreto asfáltico, guarniciones y banquetas de la 
calle Nautla, entre Paricutín y Río Papaloapan en la colonia Playas del Sur. 
LP-CMOP-R33-068/2011. Construcción de concreto asfáltico, guarniciones y banquetas de la calle San Matías 

entre Santa Rita y Santa Lucía en la colonia San Lucía. 
LP-CMOP-R33-069/2011. Construcción de concreto asfáltico de la calle Baja California entre 3 de Enero y 
Barranca de la colonia Nueva San Salvador. 
*** 

Simón dice: 
―Algunas personas son tan falsas que ya no son conscientes de que piensan justamente lo contrario de lo que 
dicen.‖ 

Marcel Aymé (1902-1967) Narrador y dramaturgo francés 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
De todo un poco  
Don Manuel Sánchez Pontón, cumplió 50 años como director del diario La Opinión y advirtió que el 
periodismo en el estado de Puebla vive uno de sus peores momentos debido a que tiene un 
gobierno con mentalidad extranjera y tecnócrata que prefiere los medios electrónicos y trata de 

acabar con la mayoría de los diarios por la crítica que ejercen en su contra. Fue homenajeado por 
un nutrido grupo de amigos, junto con el periodista Raúl Rodríguez Peñalva por sus 80 años de 
edad, quien no asistió por razones de salud. Los organizadores fueron José Luis Hernández, 

Federico Chilián y Daniel Moreno. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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A la comida- homenaje a don Manuel, asistieron Mario Duarte Martillo, Daniel Moreno Montiel, Teresa Peralta 
Solano, Onésimo Gutiérrez, Cleserio Arias, Ariel Martínez Ramos, Jesús Cruz, Montiel, Carlos Castillo, Gilberto 
Cruz, Carlos Flores Mancilla, Arturo Villaverde, Teresa Irma Sánchez, Federico Chilián, José Luis Hernández, 
Oscar Sánchez Pontón, Jesús Armas, Juanita Armas, María del Carmen Pérez Garrido, Ariel Fiz, Ernesto Cruz 

Quintas y José Luis Gómez Silva. 
Por primera vez, después de mucho tiempo aparecieron juntos el rector de la Buap, Enrique Agüera Ibáñez con 
sus antecesores Enrique Doger Guerrero y José Doger Corte, en la presentación del Proyecto Gran Visión 
Puebla 2030 de Agüera ante lo más selecto del priismo, encabezado por Juan Carlos Lastiri. 
En estos días serán nombrados nuevos funcionarios en el PRI. Se trata de Antonio Hernández y Genis como 
dirigente de la Escuela de Cuadros y de José Doger Corte como director del Instituto de Capacitación. 

En un análisis al Presupuesto  de Egresos de la Federación 2012, el diputado federal Alberto Jiménez puntualizó 
que  no tiene un modelo lógico, no tiene ni pies ni cabeza, es producto de la falta de planeación nacional y de 

hacer las cosas al revés, desconociendo la realidad de las necesidades de la población. 
Martín Fuentes Morales, ex diputado local y ex Procurador del Ciudadano, se apuntó para contender por alguna 
de las candidaturas del PRI a la diputación federal. Ya platicó con los dirigentes tricolores y ha empezado a 
reunirse con amigos y grupos. 
Por cierto, un grupo de ex defensores públicos de la extinta Procuraduría del Ciudadano se reunieron para 

organizarse y aportar a la comunidad sus servicios legales de asesoría gratuita. Participa el despacho ―Mirón, 
Mesa, Fuentes & Fuentes‖ – cuyos asociados son los abogados Sergio Mirón Terrón, Jaime Francisco Mesa 
Mújica, Armando Fuentes Brito y Martín Fuentes Morales. 
Aseguran los que están bien enterados que el inicio del conflicto en la parroquia de San Rafael Tlanalapan tiene 
su origen en una disputa intrafamiliar. Unos son católicos y otros pertenecen a la secta Pentecostés. Además de 
que hubo una mano negra poderosa que alargó innecesariamente el conflicto. 
La organización Abre Tu Corazón Yermo y Parres ofreció un desayuno-conferencia sobre el tema del cáncer de 

mama y la importancia de su prevención, donde se contó con la presencia de la periodista Lolita Ayala y la 
exalcaldesa Blanca Alcalá como invitadas especiales, al que también asistieron  más de 200 mujeres, quienes 

escucharon el testimonio de Georgina, una mujer que superó dicha enfermedad. 
Preocupación y terror fue lo que vivieron la noche del lunes, vecinos de la unidad habitacional Volkswagen dos, 
esto luego de un gran despliegue de elementos policiacos de Cuautlancingo. Antes, hubo ruidos de quema de 
cohetes que provocó denuncias en Emergencias 066. Una pequeña muestra de la psicosis actual respecto a la 

inseguridad en Puebla. 
En fin, como dice uno de Versos Perdidos de Sebastián Agulló en Psicosis no Conmutativa: 
Ni un vaso más. 
Quien quiera ver el vaso medio lleno; 
quien quiera ver el vaso medio vacío. 
Quien quiera ver el vaso por la mitad. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18164:de-todo-un-poco&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Tlatlauquitepec: Consumatum est 
Este miércoles se dio un paso histórico en la lucha contra la impunidad en Puebla: por mayoría de votos 
y en sesión extraordinaria, el Congreso local aprobó la revocación del mandato popular del presidente 
municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar. 

Se trata del primer alcalde en funciones en pasar a la guillotina en el estado por malversación de 
recursos públicos. Y eso, en la entidad donde no pasa nada, y cuando pasa pues tampoco, es un enorme 
éxito. 
No fue fácil sino producto de un largo y complicado proceso legal que llegó a su fin no sólo con la destitución 
del edil, sino también con su inhabilitación por 11 años para ejercer un cargo público y la imposición de una 
multa de 15 millones de pesos. 
Aunque todavía tiene Porfirio Loeza la puerta –un auténtico e incierto hoyo negro- de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación para litigar su tema hasta que se canse, la decisión de los diputados que 
valientemente avalaron la revocación debe al menos servir de mensaje para los 216 presidentes 
municipales restantes del estado: no más abusos, no más excesos, no más atropellos de esos pequeños 
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grandes dictadores, que en muchos casos gobiernan como auténticos sátrapas. 
Por eso, a pesar de los legisladores que ayer pusieron el grito en el cielo por cumplir con agendas políticas 
personales y que por eso salieron a la defensa del corrupto edil (Enrique Doger, Héctor Alonso, etcétera), 
no hay que regatear méritos a la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior que, 

encabezada por el panista Mario Riestra, realizó una impecable labor política y técnica para poder ajustar 
cuentas con el alcalde de Tlatlauquitepec. 
Aunque la historia de Loaeza Aguilar es conocida, vale la pena insistir en ella: 
Considerado un traidor por sus antiguos aliados políticos y un corrupto por sus paisanos, fue alcalde de 
Tlatlauquitepec durante el periodo 2005-2008, y no dejó precisamente muy buenos recuerdos. 
La Legislatura pasada lo encontró culpable de una escandalosa malversación de recursos (más de 15 

millones de pesos) e incluso lo inhabilitó por 11 años para ejercer un nuevo cargo público. 
Cínico, no le importó.  

En uno de esos casos de la política aldeana que sólo se explican a partir de la farsa –el género poblano por 
excelencia-, en el año 2010 halló los resquicios legales conducentes y, con el apoyo del Partido 
Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) y el paraguas de lo que a la postre se convertiría en la coalición 
“Compromiso por Puebla”, logró postularse ¡nuevamente! como candidato a la alcaldía de 
Tlatlauquitepec. 

Y ganó. 
Claro, con amparo local en mano, y gracias al tsunami electoral que arrasó al PRI de los Marín y los 
Zavala, y que tuvo como epicentro al hoy gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. 
Pero la suerte no estuvo últimamente del lado de Porfirio Loaeza. 
Primero, porque se involucró sin éxito en un pleito callejero entre el morenovallismo y su otrora protector y 
defensor, el diputado José Juan Espinosa, quien acabaría dejándolo morir solo. 
Y segundo, debido a que agotó todas, todas las instancias de defensa posibles y perdió el amparo 

federal que buscaba con auténtica desesperación ante el Primer Juzgado de Distrito en Materia 
Administrativa, contra la decisión del Legislativo de sostener aquella añeja inhabilitación. 

En resumen: Porfirio Loaeza se pasó de la raya, se quedó solo, rotundamente solo, y ahora deberá pagar 
las consecuencias de su soberbia y ceguera. 
Por alguna razón, pensó que ya como gobernador, Moreno Valle metería las manos por él. 
Pero no ocurrió así. 

La prueba es la determinación tomada ayer por el Congreso de Puebla, ordenando su destitución e 
inhabilitación. 
Se le acabaron las salidas. 
Y ahora pasará a la historia como el primer presidente en funciones en ser cesado por el Legislativo local. 
Sí, consumatum est. 
*** 
Por cierto: el caso de Loaeza Aguilar podría llegar a tener otro tipo de consecuencias. 

Quienes saben afirman que será el pretexto ideal para agilizar la anunciada, esperada y cantada salida del 
titular del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, quien en su tiempo fue 
auditor externo del hoy destituido. 
De hecho, dicen, el Dr. David Villanueva Lomelí, el elegido por los Dioses, ya hace prácticas de 

calentamiento, completamente listo para su turno al bat.  
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el corredor conformado por los municipios de Juan C. Bonilla, Coronango, Cuautlancingo y Cholula se han 
convertido en una ruta ―caliente‖ por la presencia y operación del llamado crimen organizado. 
La alerta corresponde a un análisis del gobierno federal y debiera prender los focos amarillos de las corporaciones 
policiacas municipales y estatales de la SSP, en una zona donde se han registrado hechos ligados a la movilidad y 
captura de importantes ―jefes‖ de los ―malitos‖. 

Que a la presidenta vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, le molestó y llamó la atención a uno de 
los dirigentes magisteriales por la presencia de un numeroso grupo de maestros al acto donde se le otorgó un 
reconocimiento a Josefina Vázquez Mota y a ex titulares de la SEP. 

La postura de Gordillo fue abstenerse de asistir al evento de la SEP local y desautorizó la asistencia masiva de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 39 

maestros a un evento donde no tenía el mismo interés de encontrarse con la aspirante presidencial panista. 
Que el secretario de Competitividad (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, se conformó con reunirse con la 
dirigencia sindical de la industria automotriz Volkswagen, mientras su jefe se reunía con directivos del consorcio 
alemán. 

Víctor Cervantes, necesitado de consensos para su reelección sindical a la Hernández Juárez, y el secretario, 
urgido de ser aceptado por la cúpula gremial luego de los descuentos, sostuvieron un encuentro gastronómico y 
el funcionario público lo presumió como buen tuitero. 
Que sólo en la ciudad capital estaría pendiente para el PRI elegir a la dirigencia municipal, y salvo un acuerdo de 
última hora –que se ve imposible– podrían llegar a un acuerdo de quién sería el dirigente, de otra manera se 
confirmará la decisión de un delegado especial. 

Juan Carlos Lastiri, presidente del CDE, ha sorteado todo tipo de impugnaciones infundadas como ocurrió en 
Tehuacán con el exedil Félix Alejo, quien exigía un Consejo Político y no consulta abierta para elegir al dirigente, 

y en el mismo Consejo derrotaron a su ―gallo‖, luego arguyó trampa. 
http://impreso.milenio.com/node/9034623 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Un golpe al bolsillo de maestros y burócratas 
Elevar de 3 a 9 por ciento las cuotas al fondo de pensión y jubilación, así como aumentar de 60 a 65 años la edad 
para tener derecho a jubilarse, será un parto doloroso. 
Por la alta carga social y su impacto, el gobierno y las representaciones sindicales de maestros y burócratas han 
optado por el sigilo para ―consensar‖ la reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (Issstep). 
Y no es para menos, pretenden pasar desapercibidos en la aprobación de las enmiendas de la Ley que no les 

haga ruido porque se enviará al Congreso local bajo el formato de albazo legislativo, que impida daños sociales y 
electorales por el año político. 

Si el cálculo de los promotores de la reforma a la Ley del Issstep es que nadie se dará por enterado, difícilmente 
los cerca de 38 mil burócratas y maestros dejarán pasar un asunto de esta naturaleza. 
Sólo la sección 51 del SNTE cuenta con cerca de 22 mil afiliados; los burócratas al Servicios de los Poderes del 
estado, con 8 mil; el Setep, 3 mil; el Setepid, mil 200, más el personal de confianza, la suma sería de unos 38 

mil afiliados al Issstep. 
Una reforma a la Ley del Issstep no pasaría tan fácil sin tocar base en la aduana de la rendición de cuentas. 
Uno de los legisladores locales como Lauro López, del PRI, estaría obligado a no intervenir en el debate, porque 
él, como el otro ex director del Issstep, no han aclarado el destino de mil millones de pesos del fondo de 
pensiones que ―desapareció‖ en el sexenio de Mario Marín Torres. 
La reforma del Issstep tiene implicaciones sociales porque la afectación es grave para el bolsillo de maestros y 
servidores públicos del gobierno del estado. 

De acuerdo con la Ley del Issstep, con la última reforma en 2005, en el artículo 38, cada uno de los 38 mil 
afiliados aportan al Instituto como cuota obligatoria 9.50% del sueldo básico mensual. De aprobarse el 
incremento de 9.0%, el porcentaje se elevaría al 20% del sueldo base.  
En el artículo 41 las aportaciones de instituciones públicas corresponderán al 20.50% del sueldo básico de los 

trabajadores, de este porcentaje, 10.00% es para el fondo de pensiones y jubilaciones. 
Curiosamente se oculta en la propuesta de reforma a la Ley del Issstep el porcentaje que pagarán las 
dependencias públicas, y sólo cargan el costo financiero a maestros y burócratas, principalmente el sector 

magisterial que suma 22 mil afiliados y carga la principal aportación.  
http://impreso.milenio.com/node/9034612 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Desempleo creciente, consecuencia del fracaso económico  

Hace pocos días, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el desempleo en México se 
incrementó en agosto, su tasa de desocupación fue de 5.79 por ciento en la Población Económicamente Activa 
(PEA), lo que implica que cerca de 2 millones 885 mil mexicanos están desempleados. 
Algunos analistas, según el diario El Economista (25 de septiembre) estiman que los niveles de desempleo 
registrados en el octavo mes del año están por arriba de las expectativas y del nivel registrado en el mismo 
periodo del año pasado de 5.44 por ciento. 

Los mismos académicos dicen que esta cifra de desocupados es la más alta desde enero del 2010 cuando se 

http://impreso.milenio.com/node/9034623
http://impreso.milenio.com/node/9034612
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ubicó en 5.87 por ciento. Incluso, el número de desempleados de agosto superó al de julio en 0.16 puntos 
porcentuales. 
El mismo periódico indica que los números del IMSS ―revelan que la creación de empleos formales se ha 
desacelerado en los últimos meses al pasar de una tasa de crecimiento anual de 4.91% en el primer trimestre a 

4.27% en el segundo. ―Este comportamiento responde directamente a la desaceleración de la economía 
mexicana‖. 
La enorme cantidad de desempleados en el país es consecuencia directa del fracaso de la política económica de 
quien en el 2006, en su campaña, ofreció ser el ―presidente del empleo‖, pero que en la realidad lo ha sido de la 
crisis, la inseguridad y la debacle en la planta laboral nacional. La realidad es que aunque las variables 
macroeconómicas muestren una cierta estabilidad, la economía familiar y empresarial es un desastre. 

Así que mientras el Ejecutivo federal y sus colaboradores andan presumiendo la supuesta ―fortaleza‖ de la 
macroeconomía, casi 3 millones de mexicanos no tienen empleo y ello los hace presas fáciles de la informalidad o 

la delincuencia. Esta crisis se debe, en mucho, a la incapacidad del gobierno federal para proteger a la planta 
productiva nacional, atraer inversiones nuevas y generar trabajos con remuneración digna. 
De nada sirve a un padre o madre de familia desempleados, que no tienen con qué mantener a sus hijos y darles 
educación o salud, el que las variables macroeconómicas se encuentren estables, porque los ciudadano comunes 
y corrientes no comemos reservas monetarias ni una inflación semi controlada, sino que necesitamos contar con 

un trabajo digno y bien remunerado, para salir adelante.  
Y si de algo ha carecido el actual gobierno federal, entre otras cosas, es de la capacidad de atraer inversiones, 
generar empleos y proteger a la planta productiva, como se puede constatar fácilmente observando la gran 
cantidad de negocios que abren por un tiempo y cierran inmediatamente, porque millones de mexicanos casi no 
tenemos capacidad de consumo.  
*Presidente de la Comisión de Salud en el Congreso local 
http://impreso.milenio.com/node/9034504 

 
 

 
 
 
(Opinión/Víctor Reynoso) 

 
Preocupaciones 
Debido a sus declaraciones difíciles de comprender, digámoslo así, cada vez son más los ciudadanos que 
comparan al dirigente priista Humberto Moreira con el expresidente Vicente Fox. En esta semana, el presidente 
nacional del PRI dijo que la competencia de su partido para la elección del 2012 es López Obrador. Una 
afirmación que no coincide con la mayoría de las opiniones sobre el proceso electoral del próximo año, pues aún 
es pronto para hacer juicios tan tajantes. 

No queda claro si Moreira tiene detrás de esta declaración una estrategia que tan fina que casi nadie puede ver. 
O si más bien expresó inconscientemente sus deseos, pues es claro que para el PRI sería más fácil vencer a 
López Obrador que a un candidato que logre unificar el voto anti–tricolor, sea en la candidatura de Marcelo 
Ebrard, sea en la de un candidato panista. O si de plano habló sin pensar. 

La cuestión es que el precandidato prácticamente único de su partido, Enrique Peña Nieto, lo desmintió 
diplomáticamente en entrevista con Ciro Gómez Leyva. Con más sensatez declaró que por ahora no se puede 
descartar a nadie. Por cierto, dicha entrevista parece ser un punto de inflexión en la trayectoria de Peña Nieto. 

Fuera ya del gobierno del Estado de México, se enfrentó por primera vez al tiroteo propio de una campaña o 
precampaña electoral. 
Cuestionado por la publicación de The Economist en cuanto que se había mentido en los datos sobre los delitos 
en la entidad que gobernó, Peña Nieto aceptó que se cambió la metodología y que por tanto la publicación tenía 
razón. Aunque aclaró que los delitos en su estado habían bajado, ciertamente no en la proporción que la nueva 
metodología mostraba. 

No es frecuente que un político de alto nivel sea acusado de mentir.  
Menos frecuente es que lo reconozca, con los matices que se quiera. A mi juicio Peña Nieto reaccionó bien al 
reconocer los hechos por un lado y matizarlos de manera convincente, por otro. Pero el daño está hecho. 
Ciertamente sólo una minoría de ciudadanos ha tenido acceso a la información de The Economist y a la entrevista 
de Gómez Leyva, pero la información puede difundirse con facilidad. 
Este será el tono del nuevo proceso electoral, para Peña Nieto y para los demás candidatos y precandidatos. 

Fuertes cuestionamientos acompañados, esperemos, por una buena dosis de civilidad en todas las partes. Por lo 

http://impreso.milenio.com/node/9034504
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pronto, mientras que a Moreira parece preocuparle sólo López Obrador, el exgobernador del Estado de México sin 
duda tiene más preocupaciones.  
Entre ellas quizá las declaraciones del presidente nacional de su partido.  
http://impreso.milenio.com/node/9034504 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

¿Legalidad o revancha política? 
La histórica destitución del edil convergente de Tlatlahuiquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, a quien se le atribuyó 

un manejo irregular de recursos por no comprobar casi 20 millones de pesos (19 millones 534 mil 471 pesos), 
ejercidos durante su primera gestión como edil (2005-2008), tiene muchas lecturas, se presta a la especulación 
y, además, tiene continuación. 
De entrada, la decisión ejecutada por el Congreso del Estado en contra del edil, muy polémica por cierto, es la 
primera de la historia de Puebla y el poder legislativo en su tipo porque se dio en contra de quien fue un aliado 

político en su momento. 
Nunca antes se había destituido a un edil a tan poco tiempo de haber ejercido sus funciones. Mucho menos se 
había dado por un asunto tan grave que vincula a otras autoridades que forman parte del propio gobierno del 
estado.   
Y es que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), dependencia encargada de revisar y auditar el ejercicio de los 
sujetos públicos obligados -por parte del Congreso-, juega un papel muy importante en el caso. Más aún porque 
la actual administración del órgano apenas la había hecho de inquisidor y, en algunos casos, de garrote político. 

Para nadie es un secreto que el titular del OFS debe ser el verdugo del gobernador en turno.  
Actualmente, en el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas esto aún no sucede del todo. Es por ello que dentro de 
poco habrá más noticias escandalosas sobre Porfirio Loeza, el OFS, su titular Víctor Manuel Hernández 

Quintana y la remoción del auditor, hoy ya de papel. 
Sobre todo porque la permanencia del titular del OFS pende de un hilo. Y si todo sale como se tiene calculado es 
casi un hecho que en breve deje de despachar como autoridad del poder legislativo. 

El gobernador poblano necesita tener aliados en todos los espacios públicos, principalmente en el OFS y ya se 
trabaja en ello. 
Empero, el tema central del asunto, por lo pronto, es la destitución del citado edil y la actuación de la LVIII 
Legislatura local, misma que se apuró a degollar y quedarse con la cabeza de Loeza. 
La efectividad laboral de los diputados esta vez fue tanta que convocaron a una sesión extraordinaria para 
ejecutar la orden de destituir al edil de Tlatlahuiquitepec, quien va a continuar defendiéndose pública y 
legalmente. 

Es más, ya juro que todos aquellos, quienes le hicieron daño y contribuyeron a su destitución, algunos como 
Víctor Manuel Hernández, se van a ir al infierno político con él. 
Empero, el mensaje lanzado por el Congreso y los diputados con mayoría es claro y contundente, ―o los ediles y 
el resto de los funcionarios se alinean, o se los lleva patas de cabra‖. 
Porque ninguno de los diputados, a excepción de algunos, se atreve a desobedecer las ordenes dictadas de sus 

superiores. Y la votación sobre el caso de Porfirio Loeza es el más claro ejemplo. 
La votación para destituir al edil fue de 34 votos a favor, 4 en contra y una abstención. Los legisladores que 

votaron en contra de la destitución fueron: Víctor Hugo Islas Hernández, Héctor Alonso Granados, José 
Juan Espinosa Torres y Edgar Sánchez Gómez, mientras que el diputado Hugo Alejo Domínguez se 
abstuvo. 
En lo particular no entendí varias posturas, antes y al momento de la votación, de algunos diputados. 
Primero la de los priistas, quienes formaron parte de la administración pasada como José Luis Márquez. Y es 
que cómo el operador del zavalismo se dio cuenta hasta hoy de las cochinadas administrativas del edil en 

cuestión. 
¿Por qué hasta ahorita?  
Lo mismo Víctor Hugo Islas, quien políticamente solo él se entiende. 
Primero es un diputado muy condescendiente con el gobierno actual y, de repente, se sale del script. Lo mismo 
sucede con Héctor Alonso, quien ofreció un argumento muy vago para justificar su postura sobre el caso.     
A otro que no entendí, fue al diputado Enrique Doger Guerrero, quien subió a tribuna reflexionar el caso y a 
cuestionar si realmente existe una verdadera rendición de cuentas en Puebla, sobre todo por el cuestionado 

trabajo del OFS. 

http://impreso.milenio.com/node/9034504
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Certeramente, eso sí, cuestionó las cuentas públicas del pasado y puso el dedo en la yaga al señalar que existe 
un ex edil (Luis Paredes Moctezuma)  que tiene varias cuentas pendientes y aún no ha sido tocado.  
Hasta allí todo iba bien. 
Sin embargo Doger voto a favor de la destitución. 

Mi no entender, dijera el clásico. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿Legalidad-o-revancha-politica?&id=1450 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

José Rocha ganó votación en el PRI y no lo dejaron llegar 

Si realmente hubiera privado la democracia y las reglas claras en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), a 
estas alturas quien tendría que ser el presidente del Comité Municipal de dicho instituto político en la ciudad de 
Puebla es José Rocha Ramírez, pues resulta que en la única votación que hubo para designar al dirigente fue 
quien obtuvo la mayor cantidad de sufragios. Pero Juan Carlos Lastiri Quirós, el líder estatal del partido, se 
encargó de que ese resultado no fuera válido. 
En la edición del 15 de septiembre de La Jornada de Oriente se narró en esta columna que a principios de mes se 
había hecho una votación interna entre los 16 aspirantes al Comité Municipal del PRI, pero que Juan Carlos Lastiri 

no solamente violó el secreto de la votación, sino que de manera poco clara no quiso dar el resultado y maniobró 
para que el ejercicio de consulta no surtiera efecto. 
Ahora se sabe que el resultado de esa votación fue el siguiente: 
José Rocha Ramírez, quien fue parte del equipo político de la ex edil Blanca Alcalá Ruiz y ahora se había 
presentado como candidato independiente, junto varios seccionales priistas, sacó cinco de los 16 votos que 
emitieron cada uno de los aspirantes en lo individual ante la vista de Juan Carlos Lastiri. 

Juan de Dios Bravo, quien representaba una de las opciones del marinismo y en particular era el candidato de 

Lastiri, consiguió cuatro votos. 
En la tercera posición hubo un empate entre Fernando Camargo Meza, Claudia Hernández Medina e Iván Galindo, 
cada uno con dos votos. 
Y la cuarta posición, con un voto a favor, fue para Juan Carlos Trejo Arenas, quien es un cercano colaborador del 
diputado local Lauro Sánchez. 
Se sabe que Lastiri había buscado crear todo tipo de arreglos, alianzas y desencuentros para favorecer a Juan de 

Dios Bravo, y cuando en esa votación no obtuvo un resultado favorable para el ex secretario de Gobernación del 
ayuntamiento de Puebla, decidió hacerle como el ―Tío Lolo‖: fingir demencia, no hacer valida la votación y no dar 
explicaciones a nadie.  
Tal parece que Lastiri no contaba que creciera la opción de José Rocha, luego de que el proceso de elección del 
presidente del PRI se había polarizado entre Juan de Dios Bravo e Iván Galindo, y al final, un grupo de cinco 
aspirantes vieron coma un tercero en discordia a Rocha Ramírez. 
La estrategia de Lastiri y Juan de Dios Bravo fue ―amarrar‖ el voto de seis aspirantes, para que cuatro votaran 

por el segundo de ellos y dos por Iván Galindo, como una manera de fortalecer a este último, que es del grupo 
del ex edil Enrique Doger, y negociar con él la Secretaría General del Comité Municipal. Al final los cálculos les 

salieron mal. 
Al parecer este fin de semana se decidirá quién será el delegado que se encargará del PRI capitalino, luego de 
que no hubo ni elección ni acuerdo para elegir a una dirigencia legítima. Ese funcionario enfrentará el problema 
de que no tendrá la simpatía del grueso de los 16 aspirantes que buscaron la presidencia del partido. 

De los 16 aspirantes, quien fue el más congruente y valiente fue Iván Galindo, quien siempre denunció que había 
un mal manejo del proceso de selección del dirigente y nunca cejó en demandar que hubiera una consulta a las 
bases o los consejeros políticos del PRI. 
Al no avalar la forma en que se resolvió, o mejor dicho se descompuso, la elección en el Comité Municipal, no 
solamente se tendrá el malestar personal de Iván Galindo, sino de los grupos del PRI que simpatizan con Enrique 
Doger, quien hoy en día es el político priista con más presencia y fuerza en el territorio de la capital. 
Por su parte José Rocha tampoco avala lo ocurrido, sobre todo porque ganó la elección y no lo dejaron ser 

presidente. Si se llegara a sumar al nuevo delegado, perdería la dignidad y la confianza que le depositaron varios 
seccionales del PRI que lo apoyaban. 
En tanto, Juan de Dios Bravo perdió el apoyo de los marinistas luego del fiasco que cometió, que pese a tener el 
respaldo del aparato de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional obtuvo un pírrico resultado. 
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Eso muestra que es falsa la idea que había en torno a este ex servidor público de que controlaba al grueso de los 
grupos del partido. 
Resulta vergonzoso que cuando se cayó la posibilidad de que Juan de Dios Bravo fuera el ungido, se hubiera 
pensado en la opción de Claudia Hernández, quien al final tuvo dos votos insignificantes que muestra su pobre 

presencia entre la clase política priista. 
¿Del resto de los aspirantes qué se puede decir? Que son los ganadores del proceso, porque no tienen fuerza ni 
presencia entre las bases del tricolor, pero seguramente los van a incorporar al Comité Municipal del Partido 
Revolucionario Institucional. Es decir, sin tener nada obtuvieron un ―hueso‖. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Desaseada destitución del alcalde de Tatlauqui 
El Congreso local revocó el mandato al presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, debido a 

que no presentó pruebas para desvirtuar las acusaciones de daño patrimonial por 19 millones 422 mil pesos. Es 
la primera vez que el Poder Legislativo local instruye la destitución de un alcalde en este sexenio. 
Es justo que si un edil o cualquier otra autoridad malversa fondos públicos o comete arbitrariedades graves o 
hasta delitos en el ejercicio de sus funciones, reciba las sanciones correspondientes, incluso si estas tienen que 
ver con la defenestración. 
Sin embargo, el caso del presidente municipal de Tlatlauquitepec resulta verdaderamente atípico en función de 

que se le destituyó por un presunto desfalco cometido en el año 2006, por lo que surge al menos un 
cuestionamiento: 
¿Cómo es posible que un hombre que supuestamente cometió quebrantos por 19 millones de pesos siendo 
alcalde, haya podido ser candidato de nuevo al mismo puesto, competir en elecciones, ganarlas y luego rendir 
juramento como munícipe? 
El caso de Porfirio Loaeza demuestra hasta qué punto son ineficientes las instituciones y hacen sospechar de una 
manera firme que en realidad el escarmiento tiene más que ver con la figura incómoda que el alcalde pudo haber 

asumido ante el actual grupo de poder que controla el Legislativo. 
Este caso exhibe nuevamente como el Congreso local sigue actuando como garrote político y cómo los órganos de 
fiscalización son ineficientes o, en el mejor de los casos, utilizados como armas que es conveniente usar contra 
enemigos y adversarios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera otra vez en el centro 
* Pone nervioso a más de un priísta 
• Histórica destitución de alcalde  
Ayer la CAIP que preside Blanca Lilia Ibarra Cadena hizo entrega al rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez de 

los resultados de la evaluación que se aplicó al portal de transparencia de la casa de estudios, con resultados 

por demás halagadores, la universidad logró más de 96 puntos de un total de 100 en dicho portal. 
Aunque esto pudiera parecer poco importante, lo cierto es que dicha evaluación se realizó porque la misma 
BUAP solicitó la revisión, ya que, por el momento, la ley estatal no le obliga a realizarlo y con ello se coloca de 
nueva cuenta en el centro de atención y reconocimiento que ya ha sido avalado por tres firmas internacionales 
dedicadas a ello. 
Ni hablar, Enrique Agüera se encuentra en su mejor momento donde el trabajo al frente de la Máxima Casa de 
Estudios es su mejor aval ante los tiempos por venir y que claro, ponen nerviosos a más de uno y lo expresan 

de la manera más burda que más bien provoca risa por lo grotesco. 
Sin que hasta el momento se tenga registro de un caso similar, el Congreso del Estado destituyó al edil de 
Tlatlauquitepec a quien acusan de no comprobar 20 millones de pesos de su cuenta pública, además de recurrir 
a lo que ya es común en muchos alcaldes de recién ingreso como la compra de vehículos que no 
necesariamente son para uso en cumplimiento de sus funciones, viajes constantes sin justificación, entre otras 
linduras. 
El ahora ex alcalde era de filiación Convergente, ahora Movimiento Ciudadano, registró ese desfalco cuando fue 

presidente municipal entre el 2005-2008 pero que hasta ahora se comprueba el daño patrimonial y lo que le ha 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/29/puebla/editorial.php
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valido su destitución como autoridad vigente pero también su inhabilitación por 11 años, aunque podrá 
interponer un recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
Si bien es cierto se debe aplicar todo el peso de la ley a quien malverse un solo centavo del erario público, esta 
tarea debe ser igual para todos los que se encuentren en la misma situación y no solo para los que representen 

un ―golpe‖ a una fuerza política a la que se pretende debilitar aún más. 
Con toda seguridad, en las campañas federales que estarán a todo vapor en unos meses, los señalamientos 
serán que quienes apoyan a Andrés Manuel López Obrador como el edil de Tlatlauqui y el diputado José Juan 
Espinosa, tienen en su expediente, turbios proceso por manejos poco claros de los recursos y por recurrir a 
prácticas muy cuestionables como la extorsión, 
Aunque en el caso del diputado José Juan Espinosa, parece que por el momento, ya fue al baúl de los 

recuerdos; al menos hasta que vuelva a ser necesario reactivarlo. 
Mientras eso ocurre, Espinosa Torres ya se le ―arrimó‖ a Manuel Bartlett por si el PRD lo hace su candidato a 

gobernador y incluso su propio partido el ahora llamado Movimiento Ciudadano que respaldará a Andrés Manuel 
López Obrador. 
CONFETI…Que por fin lograron convenio para la sana convivencia en Tlanalapan…sí, los cristianos moverán su 
templo y a los católicos, por su puesto, les viene bien…aunque deja un antecedente con sabor a intolerancia. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3861 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los seis proyectos ocultos de RMV 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, trae entre manos una serie de sorpresas para festejar los 150 años de la 
Batalla del 5 de mayo en Puebla el siguiente año. 

Se trata de una serie de obras y proyectos en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe y el Centro Cívico 5 

de Mayo y que son distintos al viaducto Ignacio Zaragoza. 
Este reportero tuvo acceso a los datos iniciales sobre dichas sorpresas de Moreno Valle y la más destacada será 
la construcción de un Monumento Emblemático para celebrar los 150 años de la batalla. 
Hasta hoy nadie conoce de qué se trata.  
Pero si le puedo asegurar que se hará un monumento de importantes dimensiones.  

Y no falta quien se pregunta, ¿por qué no se han hecho públicos esos proyectos? 
La respuesta más lógica nos indica que es para evitar más polémicas por la probable modificación al entorno de 
la Zona de Monumentos como ocurrió con el Viaducto Zaragoza.  
No hay que olvidar que fueron semanas de intenso debate hasta que el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) intervino y modificó el proyecto del Viaducto Zaragoza en su tramo de la Calzada Zaragoza y 
Bulevar 5 de Mayo.  
Pero tarde o temprano nos teníamos que enterar.  

Y si somos honestos, el proyecto integral que hará el gobernador realmente suena muy interesante y ya es 
necesario para esa zona de Los Fuertes para celebrar la batalla de Puebla y darle vida a ese sitio tan histórico 
para la entidad y el país. 

 Aquí le van los seis proyectos que hasta hoy se mantenían ocultos  para evitar nuevas polémicas, pero que en 
el corto plazo traerán algunos debates: 
1.- "Proyecto del monumento emblemático de los 150 años de la Batalla del 5 de Mayo de Puebla". 
2.- "Proyecto integral de imagen urbana del bosque calzada Zaragoza -  Centro Cívico 5 de Mayo‖.  

3.- "Proyecto integral de la consolidación y reestructuración de la Plaza de las Américas (frente al auditorio de La 
Reforma, el cual por cierto también está en proceso  
de reparación).  
4.- "Proyecto integral de Imagen urbana del Parque de la Juventud y del Parque Familiar‖. Si no me equivocó se 
trata del parque Rafaela Padilla.  
5.- "Proyecto integral de imagen urbana del Corredor Turístico Cultural en el Centro Cívico 5 de Mayo‖. 

 6.-"Proyecto integral de la consolidación e iluminación del Fuerte de Loreto, del Fuerte de Guadalupe y del 
Monumento a la Victoria‖.  
Una vez más, sólo se pide transparencia al gobierno para conocer de qué se tratan estos seis proyectos. 
 Créame que suenan muy interesantes, pero es necesario conocerlos para dar una mejor opinión. 
** ** ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17968:los-seis-proyectos-ocultos-de-

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3861
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17968:los-seis-proyectos-ocultos-de-rmv&Itemid=137
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rmv&Itemid=137 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los renglones torcidos I 
Ahora que la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió no decretar como inconstitucional una consideración 
que permite la sanción penal en contra de las mexicanas que decidan suspender sus embarazos, gracias a la 

campaña de distintas fuerzas políticas, el presidente de la República y sobre todo de la Iglesia Católica vale la 
pena reconsiderar la posición que guarda esta institución milenaria.  

Y es que apenas la semana pasada, el fervor católico volvió a desbordarse en el ánimo de la grey poblana que 
formó largas filas para visitar las reliquias del ahora beato Juan Pablo II, quien en 1979 llegó a la Angelópolis y 
propició que cientos de miles se volcaran a las calles al paso del papamóvil.  
Esa historia que siempre será recordada por lo emotivo de su naturaleza, no puede ocultar una realidad que vive 
hoy la Iglesia Católica que por lo menos en Estados Unidos la tiene en la picota y puede propiciar toda una crisis, 

en la que ya vive la aún poderosa orden de los Legionarios de Cristo. Un periodista con mucho trabajo y 
reconocimiento en Puebla, Andrés Beltramo, es autor de un documento que vale la pena tener presente. Con la 
licencia del autor, el reportero le reproduce el siguiente trabajo: 
―Son tiempos difíciles para los Legionarios de Cristo. Además de cargar con la vergüenza por los escándalos de su 
fundador, Marcial Maciel Degollado, y afrontar un profundo itinerario interno de reforma, la congregación debe 
responder a la justicia en los Estados Unidos. Les acusan de negligencia ante las cortes de Connecticut, en una 
demanda que busca sentar en el banquillo a altas personalidades del Vaticano.  

―Se trata de una denuncia presentada el 27 de julio de 2010 por José Raúl González Lara, hijo biológico del 
difunto fundador y fruto de una relación amorosa de este con la mexicana Blanca Gutiérrez Lara. Según el texto, 
del cual poseemos una copia, González Lara (nacido en 1980) habría sufrido repetidos abusos sexuales entre 

1987 y 1998 por parte de Raúl Rivas, uno de los alias usados por Maciel.  
―Estos ataques habrían provocado ―miedo‖ y ―severas afectaciones emocionales‖ en el joven, situaciones por las 
cuales exige un resarcimiento monetario, penas punitivas así como ―cualquier otra adecuada sanción‖. Aunque 

los abusos habrían tenido lugar en un ámbito privado, cuando el imputado se hacía pasar por otra persona y no 
estaba identificado como sacerdote, de todas maneras los demandantes consideran a la Legión como negligente 
por no haberlos evitado.  
―Los abogados querellantes (del bufete de Jeff Anderson, quien ha ganado millones de dólares en juicios contra la 
Iglesia estadounidense) pretenden además demostrar que El Vaticano conocía la tendencia pederasta del cura y 
que varios de sus funcionarios, incluidos los Papas- ―conspiraron‖ para encubrirla.  
―Pero quizás no lo consigan esta vez. Apenas el 30 de agosto pasado el juez Grant Miller, del Tribunal Superior de 

Hartford, concedió la eliminación de cuatro de los siete cargos de la demanda contra instituciones de los 
Legionarios tanto en Italia como en los Estados Unidos. Los otros tres procedieron‖.  
Por hoy, este documento que no se puede olvidar de quienes fueron ejes económicos de la gestión en los últimos 
años de la jerarquía católica.  
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=480 
 

(Angelopolitanas) 
 
Para quienes ya adelantaron vísperas priistas sobre el futuro político del rector de la Universidad Autónoma de 
Puebla, Enrique Agüera, es importante que sepan que hoy el sostendrá una reunión con el presidente estatal de 
Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón. Lo privado de la reunión es un acuerdo pero no hay nada que esconder, 

porque aparece en las dos agendas como confirmadas.  
Un dato más para la especulación de la clase política poblana que ya coloca a Agüera en el futuro próximo en un 
partido determinado es que el miércoles tiene apuntado en su agenda una reunión con los diputados de Nueva 
Alianza, en un ejercicio que antecede a la lectura de su Informe rectoral. Política es política, no confrontación. 
@  
De acuerdo con la convocatoria nacional, en el Partido de la Revolución Democrática se vencieron los plazos para 
el registro de planillas a consejeros nacionales y estatales en las 31 entidades del país.  

En el perredismo poblano las cosas volverán y serán lo mismo de siempre, puesto que la corriente Nueva 
Izquierda no dejó pasar nada y todo lo mantuvo bajo su control: padrón de militantes, nuevos afiliados, formatos 

de inscripción y el control de las planillas inscritas.  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=480
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Los ―Chuchos‖ poblanos, según cuentan en el viejo PRD, registraron planillas de consejeros en todos los distritos 
electorales, seguidos por la corriente Alianza Democrática Nacional de Roxana Luna, después registró unas 
cuantas Elba Cerezo, lo mismo que Mario Franco y por último se dice que las corrientes de Los Bejaranos lo 
hicieron de manera supletoria desde la ciudad de México.  

Nueva Izquierda volverá a controlar el Consejo Estatal y mantendrá sus consejeros 
nacionales, para después prepararse e imponer al nuevo dirigente estatal y al secretario general. Las demás 
tribus poco pudieron hacer para detenerlos, están debilitadas y no afiliaron a nadie, tampoco registraron planillas 
y no tendrán argumentos para grillarlos.  
@  
No lo cuente en voz alta pero la cúpula del Partido Revolucionario Institucional decidió, ya que no ganará el 

gobierno del estado de Michoacán en noviembre próximo,  no enviar más recursos frescos y abundantes a su 
candidato al gobierno Fausto Vallejo, a pesar de que hasta la semana pasada encabezaba las encuestas. 

Los priistas decidieron que no les conviene ganar las elecciones en un estado que por ahora es ingobernable y 
mejor se lo dejarán a su oposición –la candidata panista, hermana del presidente de la República lleva mano- 
ganar para que ellos se hagan cargo del riesgo que es ahora gobernar esa tierra. 
Por lo pronto hay más de un operador electoral panista poblano, o enviados por el PAN, en Michoacán. 
¿Nombres? En una próxima entrega  

@  
Será el lunes de la próxima semana cuando la dirigencia estatal del PRI anuncie formalmente que pasará con la 
dirigencia en la capital poblana de su partido.  
Sí, claro todo antes de que Humberto Moreira deje la presidencia nacional y es que en este semana ya 
empezaron a definir si el 8 de octubre el coahuilense deja esa posición.  
Dejo de ser funcional, el PRI es el PRI y no va a cambiar. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 
 

 
 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
El niño mimado  
¡Vaya que es de llamar la atención la reacción del aspirante a la candidatura panista a la Presidencia Ernesto 
Cordero Arroyo, tras la rechifla sufrida el fin de semana en Guanajuato! 

Su exabrupto no sólo se quedó en expresión declarativa, sino que incluso se sirvió de una entrevista radiofónica 
para quejarse por el abucheo, el cual, considera Cordero, no tiene justificación e incluso señaló una 
investigación para saber quiénes le silbaron. 
En Guanajuato, el fin de semana se celebraron los 20 años de gobierno del Partido Acción Nacional (PAN) en la 
misma entidad.  Al Auditorio acudieron panistas de todo nivel y entre ellos llegaron al estrado Josefina Vázquez 
Mota –primero las damas aunque tal vez se enoje Ernesto— y el propio ex secretario de Hacienda, Cordero 

Arroyo. 
Resulta que ―Jose‖ o ―Fina‖ como le llaman muchos de sus cercanos, recibió una nutrida y larga ovación de 

aplausos en la celebración panista.  En tanto, su adversario en la contienda interna panista por la candidatura 
presidencial  Ernesto Cordero fue menospreciado con una recia rechifla. 
Por el comportamiento de Arroyo en dicha ocasión, todo parecía indicar que no le había prestado mucha 
importancia a las exclamaciones reprobatorias con las que fue recibido.  Pero ¡Qué cosa!  Horas después, él 
mismo acotaba que sabía que todo estaba orquestado para que se sucediera tal y como ocurrió y que por tal 

motivo ―pedía piso parejo‖ para todos los aspirantes panistas. 
En secuencia temporal, Cordero advirtió sobre una investigación para determinar quiénes  --nombres, nombres-
-, le habían preparado tal recibimiento negativo. 
¡Y el colmo!  En entrevista radiofónica con el periodista Joaquín López Dóriga, Cordero afirmó que quienes le 
silbaron ―se confunden‖ y que no se le ha reconocido la trayectoria que ha construido en estos últimos años, en 
la que ha obtenido varios méritos. 
¿Acaso un hombre exitoso como se autocalifica Cordero Arroyo nunca ha sufrido un traspié, una derrota o se ha 

enfrentado a un obstáculo que al rebasarlo le permitió seguir creciendo? 
Palabras sabias afirman que hay que vivir la derrota para disfrutar la victoria. 
Los fracasos y el ridículo son experiencias de verdadera vida. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Sólo los niños mimados buscan culpables de lo que viven y lo que sienten. 
Acta Pública… En agosto de este año, el aspirante a la candidatura del PAN, Ernesto Cordero Arroyo dijo que 
de ser necesario imprimirá el ¡FUA! para ganar no sólo la candidatura panista, sino la misma Presidencia de la 
República. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114693&articulo=Acta%20Pública 
 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
* Enrique Agüera Ibáñez en su proyecto hacia el 2030 

* Puede ligar el Senado y la gubernatura y sólo llegará hasta el 2024 
* ¿Damián, Jorge David, Jaime, Esparza ó Eguibar lo sustituyen? 
En este mismo espacio, unos años atrás este reportero realizó un análisis hipotético y que intitulé ―Agüera hacia 

el 2030‖, este martes, coincidentemente, presentó ante la cúpula priista poblana su ―Plan Puebla 2030‖ 
¡De verdad coincidencia!. 
Pero el Rector Roberto Enrique Agüera Ibáñez, aprovecho el foro para mostrarles a la dirigencia priista de Juan 
Carlos Lastiri Quirós y los diputados locales, así como muchos de los actores que aspiran a la Senaduría y las 
Diputaciones Federales del próximo año, que ya cuenta con un trabajo hecho por investigadores de la 
Universidad en favor del estado, que lo ha visto crecer profesionalmente y económicamente. 
Con la presentación de Agüera Ibáñez, este les dijo a todos: ―Voy por el Senado y cuento con el respaldo de los 

dirigentes del PRI, tanto en el estado como en el Comité Ejecutivo Nacional‖. 
El mensaje quedó ahí. 
Muy claro y sólo un ciego no se da cuenta ó no quiere darse cuenta. 
Una de las candidaturas puede estar más que dada. 
¡Que les quede claro a todos!. 

El más molesto es el Diputado Local por San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, quien dijo que es un 
proyecto ―Pírrico‖. 

AGÜERA HACIA EL 2030 
Esta es la prospectiva que manejé hace varios años.  
En esta misma columna se veía a un Roberto Enrique Agüera Ibáñez, creciendo y utilizando el poder y 
posicionamiento que le daría la BUAP durante su rectorado, para ser Diputado Local, Federal, Senador y 
buscando la gubernatura. 
En breve las posibilidades en el 2004, 2005, 2006 y más adelante. 

• 1.- Agüera cubre el rectorado interino que le dejó su tocayo Enrique Doger (2004-2005). 
• 2.- Agüera es electo rector por 4 años (2005-2009). 
• 3.- Agüera es reelecto otros 4 años (2009-2013). 
• 4.- Agüera en 2014 llega a la Diputación Local. 
• 5.- Agüera en 2015 busca la Diputación Federal. 
• 6.- Agüera alza la mano por el Senado en el 2018. 
• 7.- Agüera, en el 2024, va por la gubernatura, la cual concluiría en el 2030. 

Pero ante las reformas políticas que hicieron los flamantes y condescendientes diputados locales, hoy los 
escenarios han cambiado. 
Y no sólo eso, sino que con la pérdida de la gubernatura también cambiaron las cosas en Puebla y para el PRI, 
que hoy puede tener como su candidato más fuerte al Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla. 
Para Roberto Enrique Agüera Ibáñez, su tiempo está hoy. Lo toma ó lo deja.  
Pero si lo deja no volverá a tener la misma suerte más adelante, los escenarios seguirán cambiando. 

En sus manos tiene la decisión de ser Senador por el PRI, donde ha puesto el primer pie. 
De conseguirlo estaría ahí del 2012 al 2018. 
Pero a finales del 2017 debe solicitar licencia para ir por la gubernatura en la contienda de julio del 2018 y así 
buscar gobernar hasta el 2024, ya no hasta el 2030, en el escenario que prospecto este reportero inútil. 
¿A QUIEN DEJARA ROBERTO ENRIQUE AGÜERA IBAÑEZ EN LA RECTORIA?. 
El grave problema que enfrenta el Rector, Roberto Enrique Agüera Ibáñez, es quién quedará como interino y 

que lo apoye desde los campus universitarios para dar el primer paso hacia el 2018. 
El primero que desea, más que nunca quedarse, con la venia del señor Rector, es ni más ni menos que Damián 

Hernández Méndez, pero, pero pero. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114693&articulo=Acta%20Pública
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Otro de los consentidos y que desea tomar el cargo es Jorge David Cortés Moreno, pero, pero. 
Uno más: José Alfonso Esparza Ortíz, mmmmmm. 
Sigue: Jaime Vázquez López, aaaajá?. 
Y el último de la lista en general y no necesariamente tiene este orden es: José Ramón Eguibar Cuenca 

mmmmmmmjjj. Saludos a todos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Enrique-Aguera-Ibanez-en-su-proyecto-
hacia-el-2030&id=1449 
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